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Les crimes du colonialisme français 
ne sauraient tomber dans l’oubli

Message du président de la République à l’occasion 
de la célébration de la Fête de la victoire

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé vendredi que 
les crimes commis par le 
colonialisme français à 
l’encontre du peuple algérien, 
“ne sauraient tomber dans 
l’oubli ni s’éteindre par la 
prescription”, soulignant 
qu’”un traitement responsable, 
intègre et impartial du dossier 
de la Mémoire et de l’Histoire, 
dans un climat de franchise et de 
confiance, est incontournable”.
Dans un message à l’occasion 
de la célébration de la Fête 
de la victoire (19 mars), 
le Président Tebboune a 
indiqué qu’”en cette journée 
mémorable, prélude de la 

victoire, le peuple algérien y 
a puisé force et détermination 
pour affronter l’impact et 
les effets d’une destruction 
d’une grande ampleur, une 
destruction massive violente 
qui témoigne des crimes 
odieux du colonialisme et 
qui ne sauraient tomber dans 
l’oubli ni s’éteindre par la 
prescription”.
“Un traitement responsable, 
intègre et impartial du 
dossier de la Mémoire et de 
l’Histoire, dans un climat de 
franchise et de confiance, est 
incontournable”, a-t-il ajouté.
Le Président Tebboune a 
souligné que cette question 
“demeurera au centre de 
nos préoccupations ... 

Nous poursuivrons sans 
relâche et sans compromis 
le parachèvement de nos 
démarches, en insistant sur le 
droit de notre pays à récupérer 
les archives, à connaitre le 
sort des disparus durant la 
Glorieuse guerre de libération 

et à indemniser les victimes 
des essais nucléaires et autres 
questions liées à ce dossier...
par fidélité au message de nos 
valeureux Chouhada”.
“Cette halte historique dans le 
parcours glorieux de la nation 
n’aurait pas eu autant d’écho 

à travers le monde s’il elle 
n’avait pas été le couronnement 
d’une révolution glorieuse 
et la résultante inéluctable 
d’innombrables et amères 
sacrifices qui se sont succédés 
depuis l’invasion coloniale 
de notre patrie, à travers des 
résistances populaires épiques 
gravées dans les annales de 
la mémoire et de l’histoire. 
La fidélité au message des 
Chouhada, l’amour de la patrie 
et la volonté de construire et 
de développer le pays sont 
autant de valeurs qu’elle 
véhicule et qui constituent 
une source d’inspiration pour 
les générations d’aujourd’hui 
et celles à venir”, a ajouté le 
président de la République.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé un message, à 
l’occasion de la célébration de 
la Fête de la victoire le 19 mars.  
En voici la traduction APS:
Au nom de Dieu Clément et 
Miséricordieux
Que le salut de Dieu soit sur 
notre prophète et guide
Citoyennes, Citoyens,
Nous célébrons demain le 60e 
anniversaire d’une journée 
nationale historique consacré 
par les sacrifices du peuple 
algérien et de nos innombrables 
valeureux martyrs en tant que 
symbole de la victoire et de 
la libération du joug colonial 
abject...L’annonce du cessez-
le-feu après les négociations 
d’Evian, fut une victoire et 
avait sonné le glas de l’injustice 
et de la barbarie de l’agresseur 
bercé par l’illusion de déformer 
notre identité et d’effacer notre 
civilisation, notre culture et 
notre patrimoine mais c’était 
sans compter sur la volonté 
d’un peuple libre et déterminé à 
rester libre et authentique..
Cette halte historique dans le 
parcours glorieux de la nation 
n’aurait pas eu autant d’écho 
à travers le monde s’il elle 
n’avait pas été le couronnement 
d’une révolution glorieuse 

et la résultante inéluctable 
d’innombrables et amères 
sacrifices qui se sont succédés 
depuis l’invasion coloniale 
de notre patrie, à travers des 
résistances populaires épiques 
gravées dans les annales de 
la mémoire et de l’histoire. 
La fidélité au message des 
Chouhada, l’amour de la patrie 
et la volonté de construire 
et de développer le pays sont 
autant de valeurs qu’elle 
véhicule et qui constituent une 
source d’inspiration pour les 
générations d’aujourd’hui et 
celles à venir.
En cette journée mémorable, 
prélude de la victoire, le 
peuple algérien y a puisé 
force et détermination pour 
affronter l’impact et les 
effets d’une destruction 
d’une grande ampleur, une 

destruction massive violente qui 
témoigne des crimes odieux du 
colonialisme et qui ne sauraient 
tomber dans l’oubli ni s’éteindre 
par la prescription. Un 
traitement responsable, intègre 
et impartial du dossier de la 
Mémoire et de l’Histoire, dans 
un climat de franchise et de 
confiance, est incontournable.
A cet égard, je souligne 
encore une fois que cette 
question demeurera au 
centre de nos préoccupations 
... Nous poursuivrons sans 
relâche et sans compromis 
le parachèvement de nos 
démarches, en insistant sur le 
droit de notre pays à récupérer 
les archives, à connaitre le 
sort des disparus durant la 
Glorieuse guerre de libération 
et à indemniser les victimes 
des essais nucléaires et autres 

questions liées à ce dossier...
par fidélité au message de nos 
valeureux Chouhada.
Citoyennes, Citoyens,
La célébration de cet événement 
historique ainsi que d’autres 
fêtes nationales nous rappelle 
à la mémoire les sacrifices des 
vaillants héros de la Révolution 
qui se sont empressés de 
rejoindre le combat dans les 
maquis, à travers les broussailles 
et les Oueds.. Ils ont souffert et 
enduré, fièrement et bravement, 
les affres du parcours vers la 
liberté et la dignité.
Fidèles au legs historique 
de leurs prédécesseurs, les 
Algériennes et Algériens ont 
jeté des bases solides sur 
lesquelles repose aujourd’hui 
l’Etat-nation indépendant qui 
a résisté et triomphé grâce à 
la Révolution de Novembre, 
face aux épreuves et aux 
souffrances.
Conscient des mutations 
profondes sur les plans régional 
et international, l’Etat œuvre 
en toute sécurité, à préserver la 
place et la position de l’Algérie 
dans un contexte mondial 
marqué par des perturbations 
et des bouleversements et dans 
un monde qui ne sera plus 
régi à l’avenir par les mêmes 
règles qui ont commandé, des 
décennies durant, les relations 

internationales, ni par les 
mêmes équilibres politiques et 
économiques mondiaux.
Alors que nous vivons 
aujourd’hui, en cette 
conjoncture particulière et 
complexe, à l’instar des pays 
du monde, des mutations 
décisives sur les plans régional 
et international, nous tenons à 
affirmer que notre aspiration 
à bâtir une Algérie prospère 
nous impose de réhabiliter la 
valeur de l’effort et du travail, 
de veiller au renforcement de 
notre sécurité nationale dans 
toutes ses dimensions face à 
tout imprévu ou urgence, de 
veiller à l’unité de nos rangs, 
de conjuguer nos efforts 
et de renforcer le sens du 
devoir national, et d’assumer 
pleinement nos responsabilités, 
dans les différents secteurs et à 
tous les niveaux, envers notre 
nation et notre patrie.
Enfin, nous nous inclinons, 
à l’occasion de la Fête de la 
Victoire, devant la mémoire 
des nos vaillants Chouhada, et 
réaffirmons notre engagement 
à rester fidèles à leurs 
sacrifices, tout en rendant 
hommage à leurs compagnons 
Moudjahidine à qui nous 
souhaitons une longue vie.
Gloire à nos martyrs,
Vive l’Algérie.
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Président Tebboune:
 L’Etat œuvre à préserver la place et la position de l’Algérie

60ème anniversaire de la Fête de la victoire: 
Renouveler le serment en fidélité à la patrie

Le legs historique de l’Algérie, une base solide sur laquelle repose 
l’Etat-nation

MAE :
 Cérémonie à l’occasion du 60ème anniversaire de la fête de la Victoire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé vendredi que l’Etat œuvre 
en toute sécurité, à préserver la 
place et la position de l’Algérie 
dans le contexte mondial actuel.
“Conscient des mutations 
profondes sur les plans régional 
et international, l’Etat œuvre 
en toute sécurité, à préserver la 
place et la position de l’Algérie 

dans un contexte mondial 
marqué par des perturbations 
et des bouleversements et dans 
un monde qui ne sera plus 
régi à l’avenir par les mêmes 
règles qui ont commandé, des 
décennies durant, les relations 
internationales, ni par les 
mêmes équilibres politiques et 
économiques mondiaux”, lit-on 
dans le message du président de 
la République à l’occasion de 

la célébration de la Fête de la 
victoire (19 mars).
“Nous vivons aujourd’hui, en 
cette conjoncture particulière 
et complexe, à l’instar des 
pays du monde, des mutations 
décisives sur les plans régional 
et international”, a précisé le 
Président Tebboune, affirmant 
que “notre aspiration à bâtir 
une Algérie prospère nous 
impose de réhabiliter la valeur 

de l’effort et du travail, de 
veiller au renforcement de notre 
sécurité nationale dans toutes ses 
dimensions face à tout imprévu 
ou urgence”.
Nous devons par ailleurs “veiller 
à l’unité de nos rangs, conjuguer 
nos efforts et renforcer le sens du 
devoir national, tout en assumant 
pleinement nos responsabilités, 
dans les différents secteurs et à 
tous les niveaux, envers notre 

Nation et notre patrie”, a-t-il 
ajouté.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, a 

insisté, samedi, sur la nécessité de 
renouveler le serment en fidélité 
à la patrie pour la défendre et 
faire front à tous ceux qui tentent 
de porter atteinte à sa Glorieuse 
histoire.
Cette fête “exprime le sentiment 
de fierté pour les sacrifices 
consentis par notre Nation 
Algérienne... Aujourd’hui, nous 
nous recueillons à la mémoire 
de nos vaillants martyrs et 

renouvelons le serment en fidélité 
à la patrie pour la défendre et 
faire front à tous ceux qui tentent 
de porter atteinte à sa Glorieuse 
histoire”, a indiqué M. Boughali 
dans son message à l’occasion du 
60e anniversaire de la Fête de la 
victoire.
“Soixante ans se sont écoulés 
depuis cette Glorieuse journée 
de notre histoire. Un 19 mars 
1962, le combat de notre Nation 
Algérienne a été couronné par 
une victoire décisive et le peuple 
algérien a recouvré sa liberté 

confisquée et a libéré sa terre 
abreuvée par le sang d’hommes 
et de femmes braves qui ont tenu 
promesse envers Allah”, a-t-il 
poursuivi.
“Etant un peuple qui a souffert 

des affres du colonialisme, nous 
avons pris conscience de la valeur 
de la patrie. Notre cohésion 
nationale à chaque occasion 
n’est qu’une preuve de la prise 
de conscience du peuple algérien 
libre et digne, de tout complot 
qui se trame contre nous, voué 
d’avance à l’échec tant que le 
peuple vaillant et son armée forte 
forment un seul bloc indissociable 
et tant que notre pays est 
déterminé à aller de l’avant vers 
le développement et la prospérité 
dans le cadre de la nouvelle 

vision définie dans le programme 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune à la 
faveur des réalisations accomplies 
quotidiennement et des promesses 
tenues faites au peuple algérien”, 
ajoute le président de l’APN.
Le 19 mars est “un jour 
mémorable de notre histoire. Nous 
avons le droit d’être fiers et de 
s’enorgueillir des exploits de nos 
aïeux et de nous remémorer les 
faits héroïques de nos chouhada 
et de nos moudjahidine”, conclut 
M. Boughali.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé 
vendredi que le legs 
historique de l’Algérie 
se voulait “une base 
solide sur laquelle repose 
aujourd’hui l’Etat-nation 
indépendant qui a résisté 
et triomphé grâce à la 
Révolution de Novembre, 
face aux épreuves et aux 
souffrances”.
Dans un message à 
l’occasion de la célébration 
de la Fête de la victoire 
(19 mars), le Président 

Tebboune a indiqué que 
“la célébration de cet 
événement historique 
ainsi que d’autres fêtes 
nationales nous rappelle à 
la mémoire les sacrifices 
des vaillants héros de la 
Révolution qui se sont 
empressés de rejoindre le 
combat dans les maquis, à 
travers les broussailles et 
les Oueds.. Ils ont souffert 
et enduré, fièrement et 
bravement, les affres du 
parcours vers la liberté et 
la dignité”.
“Fidèles au legs historique 
de leurs prédécesseurs, les 

Algériennes et Algériens 
ont jeté des bases solides 
sur lesquelles repose 
aujourd’hui l’Etat-nation 
indépendant qui a résisté 
et triomphé grâce à la 
Révolution de Novembre, 
face aux épreuves et aux 
souffrances”, a-t-il ajouté.
“Nous célébrons demain 
le 60e anniversaire 
d’une journée nationale 
historique consacré 
par les sacrifices du 
peuple algérien et 
de nos innombrables 
valeureux martyrs en 
tant que symbole de la 

victoire et de la libération 
du joug colonial 
abject...L’annonce du 
cessez-le-feu après les 
négociations d’Evian, fut 
une victoire et avait sonné 
le glas de l’injustice et de 
la barbarie de l’agresseur 
bercé par l’illusion de 
déformer notre identité 
et d’effacer notre 
civilisation, notre culture 
et notre patrimoine mais 
c’était sans compter sur la 
volonté d’un peuple libre 
et déterminé à rester libre 
et authentique..”,a-t-il 
poursuivi.

Le ministère des Affaires 
étrangères a organisé, 
jeudi, une cérémonie à 

l’occasion du 60e anniversaire 
de la fête de la victoire (19 
mars 1962), présidée par le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
en présence de membres du 
Gouvernement, de moudjahidine 
et de diplomates.
A cette occasion, une gerbe de 
fleurs a été déposée devant la 
stèle commémorative de cette 
date charnière dans l’histoire du 

pays avec la lecture de la Fatiha 
à la mémoire des chouhada de la 
glorieuse Révolution.
Lors d’une conférence organisée 
au siège du ministère des Affaires 
étrangères, le Conseiller du 

président de la République 
chargé des archives et de la 
Mémoire nationale, Abdelmadjid 
Chikhi a affirmé que le document 
d’Evian “est une réponse à tous 
les principes et objectifs fixés par 
la Proclamation du 1 novembre 
1954, à savoir le recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
l’intégrité territoriale et l’unité 
du peuple algérien”, précisant 
que “la mission confiée aux 
responsables, à l’époque, sous la 
conduite de Krim Belkacem avait 
été pleinement accomplie”.
Pour sa part, le Directeur 

général de la Communication, 
de l’Information et de la 
Documentation au ministère des 
Affaires étrangères, Abdelhamid 
Abdaoui, a rappelé que la date 
du 19 mars 1962 est “un point 
de départ pour une nouvelle ère 
après de grands sacrifices suivis 
de négociations difficiles qui ont 
abouti à la signature des accords 
d’Evian entre le Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA) et l’occupant 
français le 18 mars 1962”.
Ces négociations “n’étaient pas 
un choix pour l’autorité coloniale, 

qui a été contrainte de se soumettre 
à la volonté de la révolution à la 
suite des pertes sur le terrain et 
des défaites successives qui ont 
démoralisé l’armée d’occupation 
et des victoires diplomatiques 
successives remportées par le 
GPRA”, a-t-il expliqué.
A cette occasion, le Secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères, fils du 
défunt moudjahid Ahmed Gaïd, 
dit Commandant Slimane a été 
honoré, ainsi que le fils du défunt 
moudjahid diplomate, Tayeb 
Boulahrouf.
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Allègement du dispositif sanitaire applicable 
aux voyageurs dès ce dimanche

CORONAVIRUS:

 13 nouveaux cas, 19 guérisons et un seul décès

COVID-19:

Des appels à la reprise des activités médicales

Reconversion des projets d’hôpitaux 
gériatriques en structures publiques

Le dispositif sanitaire 
relatif aux conditions 
sanitaires applicables 

aux voyageurs au niveau des 
points d’entrée sur le territoire 
national sera allégé à compter 
ce  dimanche, annoncent les 
services du Premier ministre 
dans un communiqué.
“En application des instructions 
de Monsieur le président de 
la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale 
et au terme des consultations avec 

le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 

du Coronavirus (COVID-19) et 
l’autorité sanitaire, le Premier 
ministre, Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane a arrêté 
les mesures d’allégement du 
dispositif sanitaire relatif aux 
conditions sanitaires applicables 
aux voyageurs au niveau des 
points d’entrée sur le territoire 
national (aéroports, ports et 
frontières terrestres)”, indique le 
communiqué.
Selon la même source, “ces 
mesures, qui prennent effet à 

compter du dimanche 20 mars 
2022, se déclinent comme suit 
: l’exigence d’un pass vaccinal 
de moins de neuf (09) mois, 
l’exigence d’un test RT-PCR 
de moins de 72 heures pour 
les personnes non vaccinées, la 
suppression du test antigénique 
à l’arrivée”.
“Ce dispositif demeure adaptable 
en fonction de l’évolution de 
la situation épidémiologique”, 
souligne le communiqué.

Treize (13) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(Covid-19),19 guérisons 

et un seul décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué, 
vendredi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève ainsi à 265.524, celui 
des décès à 6.871, alors que le 
nombre des patients guéris est 
passé à 178.156 cas.
Par ailleurs, 6 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
note la même source, ajoutant 
que 9 wilayas ont enregistré de 
1 à 9 cas.

Le ministère de la Santé rappelle, 

par la même occasion, que 

la situation épidémiologique 

actuelle exigeait de tout citoyen 

vigilance et respect des règles 

d’hygiène et de distanciation 

physique, tout en insistant sur 

le port du masque.

Le chef de service du 
Laboratoire central 
du Centre hospitalo-

universitaire (CHU) “Mohamed 
Lamine Debaghine” (ex-
Maillot), Mohamed Makrelouf 
a insisté sur la nécessité de la 
reprise “effective” des activités 
médicales liées aux maladies 
chroniques, en veillant au “bon 
suivi” des effets de la pandémie.
Pr. Makrelouf qui est aussi 
vice-président de l’Association 

algérienne de la biologie clinique, 
organisatrice du 8e congrès 
international du 13 au 14 mars 
en cours, a souligné l’importance 
de reprendre “effectivement” les 
différentes activités médicales, 
notamment celles liées aux 
maladies chroniques, et ce, après 
le recul des cas de contamination 
au Covid-19, et de veiller au “bon 
suivi” des patients impactés par 
le virus pour une prise en charge 
des différents symptômes qu’ils 

ont connus.
L’intervenant a également indiqué 
que la pandémie du Coronavirus 
était parmi les thématiques “les 
plus importantes” débattues lors 
du congrès de cette année, saluant 
à ce propos les efforts consentis 
par les personnels médicaux en 
général, et ceux des laboratoires 
biologiques en particulier.
Pour Pr. Makrelouf , la 
biologique clinique comprend 
cinq spécialités, à savoir la 

biochimie, l’immunologie, la 
parasitologie, l’hématologie et 
la microbiologie, ajoutant que la 
prise en charge de la formation 
en ces spécialités est garantie 
par les facultés de médecine et 

de pharmacie au niveau national. 
La spécialité de la biologie 
clinique, précise-t-il, est soumise 
aux normes internationales 
reconnues, avec le respect 
de certaines règles internes 
spécifiques à chaque pays.
La pandémie, souligne Pr. 
Makrelouf, a servi de leçon 
pour les corps médicaux et 
paramédicaux qui ont, en plus, 
bénéficié d’une expérience et 
d’une formation inédites.

Les projets de réalisation 
d’hôpitaux gériatriques 
seront reconvertis en 

hôpitaux publiques pour la 
prise en charge de tous les 
citoyens, a fait savoir jeudi à 
Alger le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid.
Répondant à une question de 
la députée de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Farida Djabali, concernant 
la situation du secteur dans 
les différentes régions du 
pays, notamment les hôpitaux 
gériatriques, et ce, lors d’une 
séance plénière consacrée aux 
questions orales, M. Benbouzid 
a fait savoir que le projet 
de réalisation d’un hôpital 

gériatrique à Zéralda avait été 
reconverti en hôpital spécialisé 
en urgence médicochirurgicales.
Les projets similaires à Sétif, 
Adrar et Sidi Bel Abbes ont 
également été reconvertis 
en établissement hospitalier 
spécialisé (EHS) mère et enfant 
à Sétif et deux hôpitaux publics 
à Adrar et Sidi Bel Abbes.
Concernant le projet d’hôpital 
spécialisé en cardio-chirurgie 
infantile à Mahalma (Alger), 

le premier responsable du 
secteur a indiqué que le taux 
d’avancement des travaux 
s’élevait à 65%, ajoutant 
que la structure devra être 
réceptionnée en début 2023 
après la résiliation du contrat 
avec la société de réalisation 
et la relance des procédures 
administratives et juridiques.
S’agissant du manque 
enregistré en termes d’agents 
paramédicaux, le ministre 
a rappelé que des agents 
paramédicaux étaient en 
formation dans plusieurs 
spécialités et seront diplômés en 
2022, 2023 et 2024, et ce, après 
la relance de cette formation en 
2015 après des années de gel.

Répondant à la question d’un 
député sur la situation sanitaire 
prévalant dans la région est 
de la wilaya de Blida, le 
ministre a rappelé les différents 
établissements hospitaliers et 
polycliniques dont dispose la 
wilaya.
Il a affirmé, en outre, que 
l’amélioration de la couverture 
sanitaire dans ladite wilaya 
se fera, à l’instar des autres 
wilayas, après l’élaboration 
d’une nouvelle carte et d’un plan 
d’organisation, conformément 
à la nouvelle loi sur la santé.
Les préoccupations du député 
Mohamed Touil ont porté 
essentiellement sur la situation 
sanitaire dans la wilaya de 

Chlef qui connaît un manque 
de radiologues, citant certains 
hôpitaux de la wilaya réalisés 
en préfabriqué.
Le ministre a rappelé que 42 
hôpitaux de ce type étaient 
recensés, à travers l’ensemble 
du territoire national, dont 
certains ont été remplacés par 
de nouveaux établissements, 
mais ce n’est pas le cas pour 
la wilaya de Chlef, et ce en 
raison du manque de ressources 
financières que connait le pays.
En dépit de leur vétusté 
ces hôpitaux sont toujours 
opérationnels et nécessitent 
juste des travaux de restauration, 
selon des études réalisées par 
des experts, a conclu le ministre.
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Livraison de 32.000 logements toutes formules confondues

Algérie-ONU :
Les opportunités 

de coopération dans 
le domaine des start-up 

examinées

Signature de près de 80 conventions 
de partenariat au salon “invest expo”

AADL :
Lancement de la remise des décisions de pré-affectation 

au profit de quelque 40.000 souscripteurs

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a lancé, samedi à Alger, 
l’opération de distribution de plus 
de 32.000 unités de logement, 
toutes formules confondues, à 
travers tout le territoire national.
Ont assisté à cette opération, 
qui coïncide avec la célébration 
du 60e anniversaire de la Fête 
de la Victoire, le ministre du 

Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, le 
wali d’Alger ainsi que le directeur 
de l’Agence de l`amélioration et 
du développement du logement 
(AADL).
Dans ce cadre, près de 7.000 
logements ont été livrés au 
niveau de la capitale, dans les 
quartiers de Sidi Abdallah, Faizi, 

Bousmail, Bouinan, Reghaïa, 
Saoula et Ouled Fayet.
A cette occasion, le ministre a 
annoncé le lancement, à compter 
de ce samedi, de l’opération de 
remise des décisions de pré-
affectation des logements au 
profit de 40.000 souscripteurs au 
programme “AADL 2” à travers 
le pays, dont 10.000 souscripteurs 
à Alger via la plateforme 
électronique de l’AADL.

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre 
chargé de l’Economie 

de la connaissance et des Start-
up, Yacine El-Mahdi Oualid, 
a reçu jeudi le Coordonnateur 
résident des Nations Unies en 
Algérie, Alejandro Alvarez, 
avec lequel il examiné les 
opportunités de coopération avec 
l’organisation onusienne dans le 
domaine des start-up, a indiqué 
un communiqué du ministère 
délégué.
La rencontre a également 
porté sur les moyens pour 
l’Organisation des Nations Unies 
de contribuer à “la réalisation 

des objectifs des politiques 
gouvernementales visant à 
encourager l’entrepreneuriat, le 
numérique, l’innovation et la 
création d’emplois en Algérie”, a 
précisé la même source.
La rencontre s’est déroulée au 
siège du ministère délégué, 
en présence de la directrice 
du Bureau sous-régional de la 
Commission économique des 
Nations Unies pour l’Afrique 
(CEA), Zuzana Schwidrowski, 
et du directeur du Bureau de 
l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle (OMPI) 
en Algérie, Mohamed Salek.

Près de 80 conventions de 
partenariat ont été signées 
lors de la quatrième 

édition du Salon international 
de l’industrie, de l’énergie, de la 
construction, des travaux publics 
et de l’exportation (Oran Invest 
Expo), clôturé jeudi au Centre des 
conventions d’Oran “Mohamed 
Benahmed”.
Le commissaire du salon, Ahmed 
Hanniche a indiqué, dans une 
déclaration à l’APS, que près de 
80 conventions de partenariat ont 
été signées entre des opérateurs 
locaux (entreprises publiques 
et privées) et d’autres avec des 
étrangers établis en Algérie, dans 
plusieurs branches d’activité, 
à l’instar de l’industrie, la 
construction, les travaux publics 
et autres créneaux.
Ces conventions portent, entre 
autres, sur l’extension d’activités 
et création de sociétés mixtes et 
de filiales à l’Ouest du pays, à 
l’instar d’Oran, Sidi Bel-Abbes, 
Mascara, de même que d’autres 
spécialisées dans le bâtiment 
et les travaux publics à l’Est 
du pays, a fait savoir le même 
responsable.
Cette édition de 4 jours a été 
marquée par la présence d’une 
affluence nombreuse dont des 
professionnels dépassant 8.000 
visiteurs en provenance de 
différentes wilayas du pays, de 
même que des hommes d’affaires 
étrangers de Turquie, de Tunisie, 

de France et de Chine, outre un 
grand nombre d’étudiants et de 
porteurs de projets, désireux 
créer leurs micro-entreprises 
dans divers domaines, a ajouté le 
directeur de l’agence “Sun Flower 
communication”, organisatrice 
de cet événement économique.
A rappeler que 92 exposants du 
pays et de l’étranger dont 80 
entreprises nationales publiques 
et privées, spécialisées dans 
le foncier, la construction, 
l’exportation, les travaux publics 
et l’énergie, ont pris part à ce 
rendez-vous économique, en plus 
de 12 exposants représentant des 
filiales d’entreprises étrangères 
de la Tunisie, du Canada, de 
la Chine, de la Turquie et de 
l’Espagne qui activent en Algérie.
Un espace d’expositions a 
été réservé gracieusement à 
l’Université des sciences et de la 
technologie “Mohamed Boudiaf” 
d’Oran et au centre universitaire 
de Maghnia ainsi qu’à des 
associations de jeunes porteurs 
de projets pour leur permettre 

de se rapprocher des acteurs 
économiques et de trouver des 
opportunités pour financer leurs 
projets et les matérialiser.
A l’occasion, des conférences 
suivies de débats ont été animées 
par des opérateurs économiques 
et des experts, traitant de 
“l’accompagnement par 
l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur des 
entreprises algériennes pour 
l’exportation” et “l’entreprise 
des ciments et dérivés de Chlef, 
moyens et perspectives” et autres.
La quatrième édition du Salon 
international de l’industrie, de 
l’énergie, de la construction, 
des travaux publics et de 
l’exportation (Oran Invest Expo) 
a été organisée sous l’égide du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion de l’exportation, avec 
le concours de l’Agence nationale 
de la promotion du commerce 
extérieur, en collaboration avec 
le bureau de la Confédération 
algérienne du patronat-citoyen et 
de la Bourse de sous-traitance.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a annoncé, samedi à Alger, le 
lancement de l’opération de 
remise des décisions de pré-
affectation des logements 
au profit de quelque 40.000 
souscripteurs au programme 
AADL à travers le pays.
L’opération débutera, à 
compter de ce samedi, via la 
plateforme électronique de 

l’Agence de l’amélioration 
et du développement du 
logement (AADL) au profit des 
souscripteurs concernés, dont 
10.000 souscripteurs à Alger, 
selon le ministre.
Cette opération “se poursuivra 
jusqu’à ce que le dernier 
souscripteur au programme 
“AADL 2013” ou le dernier 
parmi ceux ayant introduit un 
recours et procédé au versement 
de la première tranche bénéficient 

d’un logement, et ce à travers tout 
le territoire national”, a précisé 
M. Belaribi.
Ont assisté à cette opération, 
qui coïncide avec la célébration 
du 60e anniversaire de la Fête 
de la Victoire, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme 
ainsi que le wali d’Alger.
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  ANNABA / Célébration la fête de la Victoire 
Festivités, recueillement et cérémonie de remise des clefs 

de logements aux bénéficiaires par le wali

  ANNABA / Célébration du 19 mars 1962
Annaba et la nouvelle Algérie entière commémorent le 60ème  

anniversaire de la fête de la victoire avec de nouvelles perspectives 
d'avenir

ANNABA / Santé
Le ministre de la Santé rassure le corps médical : 

«La prime Covid sera versée incessamment»

A Annaba comme dans tout 
le pays de l'Est à l'Ouest, 
du Sud au nord le peuple 

algérien commémore dans la 
dignité la date du 19 mars 1962 
marquant le 60ème anniversaire 
de la victoire ratifiée par la 
signature des accords d'Evian 
marquant la fin d'une guerre 
atroce. Ainsi, outre les festivités 
organisées à Annaba et partout 
dans le pays marquant cette 
halte et les douloureux souvenirs 
évoqués par les moudjahidines 

et les historiens, aujourd'hui, 
la nouvelle Algérie, sous la 
présidence de Abdelmadjid 
Tebboune  se projette sur de 

nouvelles perspectives basées 
sur des programmes et des 
objectifs nationaux et régionaux 
de développement socio 

économiques pour combler le 
retard en matière surtout de 
développement local tous Azimut 
focalisée sur les terres agricoles 
et les programmes destinés à 
l'industrie dans chaque zone. En 
effet, dans la wilaya d’Annaba 
comme partout, ailleurs ce 
grand chantier du président 
Abdelmadjid Tebboune et son 
gouvernement lancé depuis deux 
années reste le cheval de bataille 
qui misent en prime sur les zones 
désenclavées, l’investissement, 
les nouvelles connaissances 
et donc des  compétences 

"Startups" une politique socio 
économique de développement 
pour booster d'une manière 
générale l'économie nationale et 
par delà donc gagner les marchés 
extérieurs dans une première 
étape le marché Africain où notre 
pays occupe une place importante. 
Il faut savoir aujourd'hui sur le 
plan strictement économique 
que la guerre de l'Ukraine fait la 
"une" des chaines de télévision 
sur le marché du blé d'où le 
grand intérêt accordé par l'état au 
développement agroalimentaire.

Annaba  a célébré, hier, le 60ème anniversaire de 
la fête de la Victoire à travers une cérémonie de 
recueillement à la mémoire des martyrs, la levée 

des couleurs nationales et la lecture de la sourate ‘’Fatiha’ 
du du livre Saint. La cérémonie a été présidée par le wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel Eddine, en présence des 
autorités civiles et militaires et de moudjahidine. Celle-
ci a été l'occasion pour se recueillir à la mémoire des 
martyrs qui ont libéré l'Algérie du joug colonial, grâce à 
leur combat et à leur sacrifice suprême, a déclaré un fils de 
moudjahid. Par ailleurs, des activités ont été organisées un 
peu partout dans la wilaya d’Annaba pour commémorer 
cette journée. Dans le même cadre, le wali dAnnaba , a 
procédé , hier,  au siège de la wilaya, à la distribution aux 
bénéficiaires  de clefs des 300 logements  des commune 
El Eulma Chorfa et Seraidi. Ont assisté à cette opération, 
qui coïncide avec la célébration du 60ème anniversaire de 
la Fête de la Victoire le directeur de l’OPGI, des députés 
et autres responsables. La cérémonie s'est déroulée dans 
une ambiance festive. A noter que  l’OPGI a procédé la 
semaine précédente à la tenue d'un tirage au sort pour  la 
remise des clés aux bénéficiaires des logements sociaux 
dans les communes suscitées, après l'achèvement  des 
travaux et  les procédures administratives, y compris les 
recours.

Le ministre de la Santé, 
de la Population 
et de la Réforme 

hospitalière, Abderrahmane 
Benbouzid, a affirmé que son 
département  avait validé le 
dossier d'indemnisation du 
personnel médical  concernant 
le versement de la ‘’prime 
covid’’ Le ministre a souligné, 
lors de sa visite à Annaba, 
en fin de semaine passée, 

la possibilité d'assouplir les 
mesures préventives liées à 
la pandémie de Covid-19. 
Cependant, il a appelé la 
population, dans le même 
contexte, à continuer à faire 
preuve de vigilance. 
D'autre part, le ministre 
a insisté sur la nécessité 
d'assurer la prise en charge 
nécessaire et optimale 
des patients au niveau des 
cliniques et des établissements 

sanitaires, et de les accueillir 
dans les meilleures conditions. 
Abderrahmane Benbouzid a 
souligné que la stratégie du 
ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière adoptée ce jour 
est de rapprocher le traitement 
du citoyen, notamment en 
ce qui concerne la médecine 
générale, et de servir le patient 
sans interruption à raison de 
24h/24, soulignant la nécessité 

d'affecter une ambulance 
à la personne concernée si 
nécessaire. En référence   à 
une décision du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, aucun effort ne sera 
ménagé pour  faire d'Annaba 
un pôle des urgences médico-
chirurgicales à travers le 
projet qui sera réalisé sur 
une superficie de 30 hectares, 
comme annoncé dans notre 
précédente édition.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem .Ferdjallah
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ANNABA / Incivisme 
Après le vol des tampons 
d’avaloirs...c’est autour 

des roulettes des bennes 
à ordures

ANNABA / Assainissement 
Vaste opération de nettoiement 

et d’aménagement au centre-ville 

ANNABA / Pouvoir d’achat 
A l’approche du mois sacré

 de Ramadhan, augmentation sensible 
des prix des denrées alimentaires

ANNABA / Intoxication 
Deux femmes asphyxiées 
au monoxyde de carbone 

Les unités de la protection 
civile de la wilaya 
d’Annaba ont réussi, en fin 

de cette semaine à sauver d’une 
mort certaine, deux  (2) personnes 
, une femme de 34 ans et une 
jeune femme de 24 ans , victimes 
d’une inhalation de monoxyde 
de carbone, s’échappant d’une 
cuisinière , à la cité 1276 
logements de la cité Safsaf , a 
indiqué le chargé de la cellule de 

communication de la protection 
civile. Les  victimes qui souffraient 
de difficultés respiratoires et de 
vertiges à la suite de l’inhalation 
du monoxyde de carbone, ont 
reçu les premiers soins de la part 
des éléments de la protection 
civile, et furent ensuite évacuées  
aux urgences du CHU « Ibn Sina 
». Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la sureté  afin 
de déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.

Après le démantèlement 
d’une bande de 
malfaiteurs  qui 

s’adonnait à dérober les 
couvercles d’avaloirs et 
l’arrestation dernièrement de 
ses auteurs à El Bouni, voilà 
que d’autres individus se sont 
spécialisés dans le détroussement 
des roulettes des bennes à ordures. 
Le constat est flagrant du coté des 
quartiers de la cité El Fakharine 

et à proximité du jardin public 
Boukhtouta Hocine d’El Hattab. 
La plupart des bennes à ordures 
ménagères sont dégarnies de 
leurs roulettes, ce qui ne fait que 
compliquer la tâche  des éboueurs 
lors des opérations de ramassage. 
L’absence de ces roulettes rend 
difficile la mobilité des bennes 
à ordures et complique le travail 
des agents de ramassage et 
surement le maintien en bon état 
de ces bennes.

Les opérations de 
nettoiement entamées 
par les services de l’APC  

d’Annaba, se poursuivent 
régulièrement. En effet, les 
équipes de nettoyage sont 
intervenues, avant-hier, au 
niveau du marché El Hattab, 
rue Souidani Boudmaa, sous la 
supervision du président du P/
APC  Youcef Chouchen. Cette 
opération  vise l’éradication des 

décharges et autres points noirs 
altérant l’image des centres 
urbains, et  la sensibilisation 
des citoyens pour s’impliquer 
davantage dans la préservation 
de la propreté du milieu visant 
à créer un environnement sain 
et un cadre de vie amélioré à 
Annaba. Cette opération a permis 
de ramasser d’importantes 
quantités de déchets domestiques 
ainsi que les déchets étalés en 
bordures de routes. D’importants 
moyens humains et matériels 

ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des 
ordures domestiques qui seront 
acheminées directement vers le 
centre d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. 
Signalons que cette opération a 
été initiée, en réponse aux appels 
et demandes des citoyens qui 
ont exprimé à maintes reprises 
leur mécontentement au sujet 
de l’insalubrité qui régnait 
dans divers endroits de la ville 
d’Annaba.

Les consommateurs 
algériens se disent étonnés 
par l’augmentation 

exagérée et surprenante des prix 
des produits alimentaires  qui 
passent du simple au double. 
Cette envolée des prix a touché 
presque l’ensemble des produits 
et denrées alimentaires sans 
distinction. Le « C’est à prendre 
ou à laisser » dont nous ont 
habitués des commerçants 
n’augure rien de bon. Le citoyen 
ne pourra pas rester longtemps 
insensible à l’érosion de son 
pouvoir d’achat et faire face à la 

cherté de la vie.Une situation qui 
met à rude épreuve le portefeuille 
des citoyens, notamment ceux 
des petites bourses, impacté 
par la crise sanitaire liée à la 
Covid-19. En faisant un tour dans 
les différents commerces, on a 
relevé des prix particulièrement 
exorbitants du Lait en pack, du 
pain, de la pomme
s de terre, des tomates et de 
la viande blanche…aucun des 
produits de consommation de 
base ne semble être épargné 
par la pénurie et la hausse des 
prix. Les pâtes alimentaires se 
vendent à 80 DA/kg, selon les 
marques. Par exemple, un kilo 

de spaghettis de marque Garido 
est cédé à 80 DA au lieu de 50 
DA. Les dérivés des pâtes, dont 
le couscous, sont aussi touchés 
par cette envolée des prix. Un 
kilo de couscous de marque 
Lalla est vendu à 150 DA contre 
120 DA auparavant, celui de 
la marque mamie arrive à 180 
DA.  Les légumes secs n’ont 
pas été épargnés également par 
cette nouvelle vague de cherté. 
Les prix des haricots blancs, 
des lentilles et des pois chiches 
connaissent également une 
augmentation de 15 DA et 25 
DA. 

Yacine Khedairia
Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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Le parc national de 
Belezma dans la wilaya 
de Batna a abrité vendredi 

la première édition du challenge 
grand trek des Aurès avec la 
participation de 200 personnes 
venues de plusieurs wilayas du 
pays.
La manifestation est organisée 
à l’initiative du Club des 
randonneurs de Batna en 
collaboration avec le parc 
national de Belezma et sous la 
supervision de la direction de la 
jeunesse et sport DJS et l’Office 
local des établissements de 
jeunes (ODEJ).
L’initiative constitue une 

opportunité pour les férus de 
la randonnée leur permettant 
d’exercer leur hobbies et 
découvrir la nature féérique du 
parc national Belezma, et donne 
également la possibilité aux 
participants des autres wilayas 
de connaitre les potentialités 
naturelles que recèle cette région 
des Aurès, réputée par le cèdre 
de l’Atlas, selon le président du 
Club Abderrahim Bekhouche.
Les participants (hommes et 
femmes) ont pris le départ 
depuis le complexe sportif 
de proximité de la commune 
Hidoussa et devront emprunter à 
pied une distance de 52K.

Le parcours choisi au titre de 
cette manifestation sportive 
et touristique est riche en 
monuments naturel depuis le 
vieux village de Hidoussa en 
passant par les hauteurs des 
montagnes Tichaw puis Thniat El 
Gantas située sur une hauteur de 
1.780 mètres où les participants 
ont reçu des explications au 
sujet de la table d’orientation 
réalisée pour faire connaitre 
les montagnes entourant cette 
région en plus des espèces 
végétales et animales dont est 
riche cette région, a indiqué 
à l’APS le directeur du parc 
national de Belezma Mohamed 

Lamine Dehimi
Les visiteurs du parc national de 
Belezma se sont dirigés par la 
suite à la localité Ouled Menaâ 
dans la commune d’Oued El 
Ma , puis Hawz Belezma et 
les monts Tinzouagh jusqu’à 
la localité Kasrou, a ajouté le 
même responsable précisant que 
la randonnée a eu lieu dans les 
trois secteurs du parc national de 
Belezma à savoir Oued Chaâba, 
Oued El Ma et Festis.
L’initiative s’inscrit dans le cadre 

des efforts déployés pour faire 
connaitre cette réserve nationale 
s’étendant sur une surface 
globale de 26,250 hectares 
et englobant 8 communes et 
entouré par 13 villages.
Le parc national de Belezma est 
situé à 7 km au nord de la ville 
de Batna et est réputé  par le 
cèdre de l’Atlas et des espèces 
végétales et animales diverses, 
faisant d’elle une destination des 
plus privilégiées des familles et 
jeunes férus de la nature.

BATNA
200 participants à la 1ère édition du 

challenge grand trek des Aurès

Plus de 20.000 logements 
sont en cours de 
réalisation à Oran, a fait 

savoir, jeudi à Alger, le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi.
S’exprimant lors d’une plénière 
consacrée aux questions orales 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Belaribi 
a précisé que la wilaya d’Oran 
avait bénéficié au titre de 
l’année 2020/2021 d’un 
programme d’habitat de 44.000 
logements, dont 20.000 sont en 
cours de réalisation.
Le ministre qui répondait à 

une question du député Rachid 
Cherchar du Mouvement El-
Bina a indiqué que la daira de 
Bettioua avait bénéficié d’un 
programme d’habitat de 404 
logements, rappelant que la 
distribution des logements, 
n’étant pas de son ressort, était 

une prérogative du wali.
Au sujet des programmes de 
relogement à Guelma, évoqué 
par le député Hichem Safar 
du parti RND, M. Belaribi a 
annoncé la distribution, le 19 
mars courant, de 700 logements 
de type vente-location.

Quant au règlement des actes 
individuels des bénéficiaires 
de la construction rurale dans 
la même wilaya, il a assuré 
que le dossier serait étudié 
incessamment.
Concernant le gel de l’étude 
du projet de réalisation de 80 
logements de fonction au profit 
des enseignants à l’université 
de Bejaïa, soulevé par le député 
Riad Hanachi du parti Front de 
libération nationale (FLN), le 
ministre a indiqué que le projet 
en question était sous tutelle 
des autorités de la wilaya et 
inscrit au nom du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 

la Recherche scientifique.
Par ailleurs, M. Belaribi a 
expliqué que les loyers versés par 
les bénéficiaires des logements 
AADL, évoqués par M. Baraa 
Bengrina du Mouvement El-
Bina, étaient réparties en 
plusieurs parties, dont une est 
versée dans un compte bancaire 
consacré à l’aménagement de 
ces logements dix ans après leur 
réalisation, et l’autre destinée 
à l’assurance habitation, dans 
l’intérêt des bénéficiaires.
Ces loyers ne se limitent donc 
pas seulement aux travaux 
d’entretien, d’ascenseur et 
d’hygiène, a-t-il conclu.

ORAN / HABITAT
20.000 logements en cours de réalisation

La première étape de 
l’expérience du tri sélectif 
des déchets, initiée par la 

direction de l’environnement 
de Blida au niveau des cités 
clôturées depuis une année, a 
été couronnée par des résultats 
“encourageants”, traduits par 
l’importance des gains obtenus 
du recyclage des déchets, 
apprend-on de la direction de 
l’environnement local.
Ce résultat positif a incité 
les responsables du secteur à 
généraliser cette initiative à 
d’autres secteurs et quartiers de 
la ville, à l’avenir.
“Un intérêt extrême” est 
accordé par le ministère 
de tutelle au tri sélectif des 
déchets, au vu des énormes 
bénéfices et richesses qu’il 
génère, même s’ils ne sont pas 
encore suffisamment exploités, 
a indiqué à l’APS, le directeur 
local de l’environnement 
Ouahid Tchachi  à la veille de 
la célébration de la journée 

mondiale du recyclage, le 18 
mars.
Le tri sélectif constitue 
également une solution idéale 
pour venir à bout du problème 
des décharges anarchiques, 
auquel sont confrontées les 
différentes wilayas du pays, a-t-
il ajouté.
Cette expérience a permis à 
l’entreprise de gestion des 
centres d’enfouissement 
technique des déchets (CET) 
de Beni Merad, en charge de 
la collecte et du tri des déchets 
recyclables de la wilaya 
(plastique, carton papier) de 
réaliser pas moins de 100 
millions de dinars de bénéfices, 
en 2021, tout en ambitionnant 
de doubler ce chiffre, durant 
cette année 2022, a fait savoir le 
même responsable.
“D’autres secteurs concernés, 
parmi lesquels les communes, 
les institutions de l’Armée 
nationale populaire, les 
entreprises économiques et les 

universités ont été associées à 
cette opération pour atteindre 
les objectifs ciblés”, a, encore, 
souligné le même responsable.
Des préparatifs sont en cours 
pour la signature, à la fin du 
mois courant, de conventions de 
partenariat avec les universités 
de Blida 1 et 2, comptant un grand 
nombre d’étudiants (soit plus 
64.000) ainsi que les directions 
des œuvres universitaires de 
Blida et d’El Affroun, portant 
sur l’installation, en leur sein, 
de grands conteneurs pour le tri 

des déchets.
Par ailleurs, une expérience 
similaire est prévue 
“prochainement “, à la mise 
en oeuvre à  l’initiative de la 
direction de l’environnement de 
Blida, au niveau de quartiers, 
artères principales et places 
publiques du chef lieu, qui 
seront dotés de conteneurs 
d’une capacité de 770, 240 et 50 
litres, octroyés par le ministère 
de tutelle.
La mise en œuvre de cette 
expérience est de nature à 

“atténuer le problème des 
déchets qui défigure le paysage 
de la ville des roses”, a estimé 
le directeur de l’environnement, 
assurant que la” valorisation 
des déchets recyclables, tels 
que le plastique et le carton, 
va contribuer à l’aplanissement 
du problème de saturation 
des Centres d’enfouissement 
technique (CET) auquel la 
wilaya est confrontée d’une 
manière accrue “.
Cette opération va, également, 
atténuer la pression sur les 
équipements de l’entreprise “ 
Mitidja Nadhafa “ en charge 
de la collecte des déchets. 
En effet celle-ci se chargera, 
désormais, de l’enlèvement de 
ces conteneurs “deux fois par 
semaine seulement”, au lieu de 
tous les jours de la semaine, 
actuellement, ce qui permettra 
d’orienter les camions de 
collecte des déchets à la prise en 
charge d’autres points noirs de 
la ville.

BLIDA / ENVIRONNEMENT
Tri sélectif des déchets, des résultats “encourageants” 



Craintes grandissantes quant au retrait potentiel 
du CGRI de la liste noire américaine

Les Emirats reçoivent le président 
syrien Bachar Al-Assad

Sahara occidental 
Madrid soutient Rabat afin de mettre fin 

à la crise diplomatique

L’inquiétude a grandi 
vendredi quant au 
retrait potentiel par 

Washington du Corps des 
gardiens de la révolution 
de la liste des organisations 
terroristes, dans le cadre de la 
relance de l’accord nucléaire 
iranien.
Le CGRI fait l’objet de 
sanctions américaines depuis 
2007, année où le Corps a 
intégré cette liste. Ce fut la 
première armée nationale à être 
désignée en 2017 par les États-
Unis d’organisation terroriste 
étrangère, selon Arabenews.
«Le CGRI est l’outil principal 
du gouvernement iranien pour 
diriger et mettre en œuvre sa 

campagne terroriste mondiale 

», avait justifié à l’époque le 
président Donald Trump.

Les gardiens de la révolution 

contrôlent un empire 

commercial en Iran, ainsi que 

des forces militaires et de 
renseignement, responsables 
d’attaques terroristes dans le 
monde entier.
D’après les observateurs, les 
Etats-Unis comptent retirer le 
CGRI de leur liste noire à la 
condition que le régime iranien 
exerce un plus grand contrôle 
sur l’organisation. C’est le 
point de contention majeur des 
pourparlers élargis en marge de 
la relance de l’accord nucléaire 
de 2015.
Une telle décision serait 
vivement contestée par les 
États du Golfe. Israël a fait part 
de son inquiétude dans une 
déclaration conjointe vendredi 
du Premier ministre Naftali 

Bennett et du ministre des 
Affaires étrangères Yair Lapid.
«La tentative de retirer le CGRI 
de la liste des organisations 
terroristes est une injure 
faite à ses victimes et serait 
une négation de la réalité 
documentée et appuyée par des 
preuves sans équivoque», ont-
ils martelé.
«Nous avons du mal à croire 
que la désignation du CGRI 
comme organisation terroriste 
soit annulée en échange de la 
promesse qu’il ne nuira pas 
aux Américains. Les États-
Unis n’abandonneront pas 
leurs alliés les plus proches en 
retour de promesses creuses 
faites par des terroristes».

Le prince héritier 
d’Abou Dhabi, le 
cheikh Mohammed 

ben Zayed, a reçu le président 
syrien Bachar al-Assad aux 
Émirats arabes unis vendredi. 
La visite avait pour but 
d’amorcer une nouvelle ère de 
paix et de stabilité en Syrie et 
dans toute la région, d’après 
des propos recueillis par 
l’agence de presse officielle 
WAM.
La réunion, qui s’est déroulée 
au palais Al-Shati d’Abu 
Dhabi, s’inscrivait dans le 
cadre du souci commun aux 
deux pays de poursuivre leur 

dialogue et leur coordination 
sur plusieurs questions, a 
également rapporté la WAM.
«Au cours de la réunion, les 
deux hommes ont discuté de 
plusieurs questions d’intérêt 
commun, mettant l’accent sur 
la préservation de l’intégrité 
territoriale de la Syrie et le 
retrait des forces étrangères. 
Ils ont aussi passé en revue 
le soutien politique et 
humanitaire à la Syrie et à son 
peuple dans le but de trouver 
une solution pacifique à tous 
les défis auxquels le pays est 
confronté», a ajouté la WAM.
Le cheikh Mohammed ben 

Zayed a qualifié la Syrie 
de pilier fondamental de 
la sécurité dans le monde 
arabe. Les Émirats arabes 
unis veulent renforcer la 
coopération bilatérale avec 
Damas pour répondre aux 
besoins du peuple syrien 
en matière de stabilité et de 
développement, a-t-il affirmé.
Le vice-président et Premier 
ministre des Émirats arabes 
unis, le cheikh Mohammed 
ben Rached, a de son côté 
rencontré Assad pour discuter 
de la crise syrienne et d’autres 
questions régionales.
Le souverain de Dubaï a 

affirmé la volonté des Émirats 
arabes unis de découvrir de 
nouvelles voies de coopération 
constructive avec la Syrie et de 

poursuivre toutes opportunités 
de  coopération afin de réaliser 
les intérêts des deux peuples, 
selon Arabenews.

L’Espagne a opéré 
vendredi un 
changement de 

position radical sur le dossier 
hautement sensible du Sahara 
occidental en soutenant pour 
la première fois publiquement 
la position de Rabat, mettant 
fin à une brouille diplomatique 
majeure entre les deux pays, 
selon Arabenews.
“L’Espagne considère que 
l’initiative d’autonomie 
présentée en 2007 (par le 
Maroc) est la base la plus 
sérieuse, réaliste et crédible 
pour la résolution de ce 
différend” entre Rabat et les 
indépendantistes du Front 

Polisario, a déclaré devant la 
presse à Barcelone le chef de 
la diplomatie espagnole José 
Manuel Albares.

Il confirmait ainsi mot pour 
mot le message du Premier 
ministre espagnol Pedro 
Sanchez dont avait fait état 

dans la journée le palais 
royal marocain dans un 
communiqué mais qui n’avait 
pas été confirmé par Madrid.
Sans reprendre ce message et 
sans dire mot du Sahara, le 
gouvernement espagnol avait 
réagi plus tôt au communiqué 
du palais royal en annonçant 
l’ouverture d’une “nouvelle 
étape” dans les relations 
diplomatiques entre le deux 
pays.
La nouvelle position de 
Madrid est un changement 
radical alors que l’Espagne 
avait toujours prôné jusqu’ici 
la neutralité entre Rabat et le 
Polisario.

Le conflit du Sahara 
occidental, ex-colonie 
espagnole considérée comme 
un “territoire non autonome” 
par l’ONU, oppose depuis 
des décennies le Maroc aux 
indépendantistes sahraouis du 
Front Polisario, soutenus par 
Alger.
Rabat, qui contrôle près 
de 80% de ce territoire, 
propose un plan d’autonomie 
sous sa souveraineté 
tandis que le Polisario 
réclame un référendum 
d’autodétermination, prévu 
lors de la signature en 1991 
d’un cessez-le feu mais jamais 
concrétisé.
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PRÉSIDENTIELLE: 

Macron défend son projet, un «candidat-caméléon» 
pour Pécresse

L’opposition iranienne publie un rapport sur le recours continu à 
la terreur par Téhéran

RENFORCER LA DÉFENSE ANTI-AÉRIENNE DE L’UKRAINE: 

Plus facile à dire qu’à faire

Le président-candidat 
Emmanuel Macron 
a retrouvé le terrain 

vendredi pour défendre son 
projet de second mandat donnant 
un coup d’accélérateur à la 
campagne présidentielle qui voit 
Valérie Pécresse reculer un 
peu plus dans les sondages, à 
23 jours du premier tour, selon 
Arabenews.
Au lendemain d’une conférence 
de presse fleuve, Emmanuel 
Macron  a assuré à Pau le service 
après vente d’un programme 
aux allures de “mi-mandat” qui 
promet 15 milliards d’euros de 
baisses d’impôts et vise le “plein 
emploi” d’ici cinq ans , selon 
Arabenews.
Interrogé pendant trois heures et 
demie par des lecteurs de la presse 

régionale, il a notamment assuré 
que la nouvelle réforme des 
retraites - âge de départ à 65 ans, 
suppression de régimes spéciaux 
- sera “moins chamboule-tout” 
que celle de 2020.
“Le système universel, ça 
changeait trop les règles, c’était 
trop anxiogène”, a-t-il reconnu. 
La réforme des retraites en 2020 
s’était heurtée à un tir de barrage 
des partenaires sociaux et 
déclenché un vaste mouvement 
de grèves, avant d’être enterrée 
au début de la pandémie de 
Covid-19.
«Spectacle de catch truqué»
Fort de son statut de favori et de 
chef de l’Etat en pleine guerre 
en Ukraine, le président, qui 
s’est entretenu de nouveau avec 
Vladimir Poutine pendant plus 

d’une heure vendredi après-
midi, impose à la fois son tempo 
et son agenda à la campagne, 
prenant l’initiative et laissant 
ses adversaires réagir et critiquer 
l’absence de débat démocratique.
M. Macron refuse de débattre 
directement avec eux et n’a pour 
l’heure prévu qu’un seul meeting, 
le 2 avril à Paris.
Dans le camp Pécresse, qui craint 
le “vote utile” à droite en faveur 
de M. Macron, on s’est efforcé 
vendredi de se démarquer du 
président-candidat, après l’avoir 
accusé la veille de piller leurs 
idées.
En réunion publique à Toulouse, 
la candidate LR a concentré 
ses attaques sur un “candidat 
caméléon”, qui “cède à la 
rue”, avant d’exhorter ses 

sympathisants: “”Ne laissez 
personne vous dire que tout est 
joué, que cette élection est déjà 
écrite”.

Mais pour son rival d’extrême 
droite Eric Zemmour, Mme 
Pécresse et M. Macron sont des 
“clones”.

Le Conseil national de 
la Résistance iranienne 
(CNRI) a publié mercredi 

un rapport détaillé, évoquant 
l’utilisation continue du 
terrorisme par le régime iranien, 
selon Arabenews.
Le groupe de coordination 
de l’opposition a exhorté le 
président américain, Joe Biden, 
à ne pas assouplir les sanctions 
contre Téhéran dans le cadre des 
négociations sur le plan d’action 
global conjoint (JCPOA).

Lors d’une conférence à 
laquelle Arab News a assisté, 
des responsables du CNRI et 
des membres de la puissante 
commission des relations 
étrangères du Sénat américain ont 
déclaré que l’assouplissement des 
sanctions permettrait à Téhéran 
de poursuivre sa campagne de 
violence dans la région.
Le président du comité, Bob 
Menendez, a déclaré que 
Washington ne quittera pas des 
yeux Téhéran, qui continue de 

«financer le terrorisme et la 
destruction dans l’ensemble 
du Moyen-Orient». Le régime 
iranien est maintenant «à court 
d’excuses pour parvenir à une 
solution diplomatique», afin de 
limiter son programme nucléaire.
Mariam Radjavi, présidente élue 
du CNRI, a exhorté l’Occident 
à adopter une «politique ferme» 
et à «ne pas succomber à 
l’apaisement» dans ses relations 
avec l’Iran.
«Aujourd’hui, plus que jamais, 

il est nécessaire que le Sénat 
américain prenne la tête d’une 
initiative audacieuse pour 
provoquer un changement radical 
de la politique iranienne. Une 
approche de principe consiste 
à reconnaître la lutte du peuple 
iranien afin de renverser le 
régime clérical et le combat de 
la jeunesse rebelle iranienne 
contre le Corps des gardiens de 
la révolution islamique (CGRI) 
et les forces répressives», a-t-elle 
expliqué.

«Les violations des droits de 
l’homme en Iran devraient être 
portées devant le Conseil de 
sécurité de l’ONU. Les dirigeants 
du régime doivent faire face à 
la justice pour quatre décennies 
de crimes contre l’humanité et 
de génocide, en particulier le 
massacre de 30 000 prisonniers 
politiques en 1988 et le meurtre 
d’au moins 1 500 manifestants 
lors du soulèvement de novembre 
2019.»

Joe Biden a promis d’aider 
l’Ukraine à se procurer 
des «systèmes de défense 

anti-aérienne de plus longue 
portée» que les Stingers portés 
à l’épaule, mais trouver les 
puissantes batteries anti-missile 
dont l’armée ukrainienne a 
besoin de toute urgence paraît 
plus facile à dire qu’à faire.
Le président américain, qui 
veut soutenir militairement 
l’Ukraine sans entrer 
directement en conflit avec 
la Russie, cherche à fournir 
à l’armée ukrainienne de 
meilleures défenses contre 
l’artillerie russe qui pilonne les 
villes.
L’idéal pour cela, ce sont 
des batteries anti-aériennes 
mobiles comme le Patriot, dont 
l’efficacité a été largement 
démontrée ces dernières années 
en Irak et dans le Golfe.
Chargé sur des camions, le 
Patriot est composé d’un 

radar capable de détecter et 
intercepter automatiquement 
un avion, un drone ou un 
missile dans un rayon de 
plus de 100 km, d’un poste 
de surveillance tenu par trois 
soldats et d’une batterie de 
missiles intercepteurs.
Mais les militaires ukrainiens ne 
sont pas formés au maniement 

de cet armement américain 
sophistiqué. En revanche, 
ils savent utiliser le système 
anti-aérien S-300, concurrent 
russe de première génération 
du Patriot américain, dont le 
rayon d’action est plus limité 
mais qui serait suffisant pour 
protéger Kharkiv ou Kiev, deux 
villes proches de la frontière 

russe d’où sont tirés la plupart 
des missiles qui les pilonnent.
Ces S-300 pourraient venir 
de certains pays de l’ex-bloc 
soviétique qui en possèdent 
encore, notamment la 
Slovaquie et la Bulgarie, où 
le ministre américain de la 
Défense Lloyd Austin s’est 
justement rendu ces derniers 
jours, selon Arabenews.
Mais ces pays dépendent 
encore du S-300 pour leur 
propre sécurité et réclament 
un substitut -- en clair, des 
Patriots -- avant de les donner 
à l’Ukraine.
«Nous sommes prêts à le 
faire immédiatement lorsque 
nous aurons une (solution de) 
remplacement appropriée», 
a déclaré jeudi à la presse 
le ministre slovaque de la 
Défense, Jaroslav Nad.
«Pas assez»
Vendredi, les Pays-Bas ont 
annoncé qu’ils déploieraient 

une batterie Patriot sur la 
base militaire de Sliac, dans 
le centre de la Slovaquie, et 
l’Allemagne a confirmé qu’elle 
en enverrait deux autres dans le 
pays, ce qui pourrait faciliter 
le transfert de l’unique batterie 
S-300 slovaque à l’Ukraine.
Mais les Patriot allemands et 
néerlandais n’arriveront pas 
immédiatement en Slovaquie 
-- les Pays-Bas tablent sur le 15 
avril -- et le temps presse pour 
l’armée ukrainienne.
En outre si plusieurs pays 
semblent prêts à fournir à Kiev 
des missiles de rechange pour 
le S-300, l’Ukraine a besoin 
de beaucoup de systèmes 
complets -- radars et poste de 
surveillance compris.
«Un S-300, c’est mieux que 
rien, mais ce n’est pas assez», 
indique Brent Eastwood, du 
site spécialisé 19FortyFive.
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Real Madrid :
Benzema forfait pour le Clasico

Les terribles aveux d’Hachim Mastour

Touché au mollet, ouché au mollet, 
l’attaquant merengue ne l’attaquant merengue ne 
s’est pas entraîné avec ses s’est pas entraîné avec ses 

coéquipiers à la veille du choc coéquipiers à la veille du choc 
face au Barça.face au Barça.
Karim Benzema a été écarté du Karim Benzema a été écarté du 
Clasico de dimanche entre le Real Clasico de dimanche entre le Real 
Madrid et le FC Barcelone en Madrid et le FC Barcelone en 
raison d’une blessure au mollet.raison d’une blessure au mollet.
Benzema était dans une course Benzema était dans une course 
contre la montre pour récupérer contre la montre pour récupérer 
de sa blessure avant le choc en de sa blessure avant le choc en 
Liga, mais il ne s’est pas entraîné Liga, mais il ne s’est pas entraîné 
avec ses coéquipiers lors de la avec ses coéquipiers lors de la 
dernière séance avant le match.dernière séance avant le match.
L’ international français est L’international français est 
maintenant incertain pour maintenant incertain pour 
les rencontres avec les Bleus les rencontres avec les Bleus 
pendant la pause internationale, pendant la pause internationale, 
et pourrait rester à Madrid avant et pourrait rester à Madrid avant 
les derniers mois de la saison.les derniers mois de la saison.
L’attaquant souffre d’une L’attaquant souffre d’une 
blessure au mollet gauche, qui l’a blessure au mollet gauche, qui l’a 
obligé à être remplacé après avoir obligé à être remplacé après avoir 
été touché lors de la victoire 3-0 été touché lors de la victoire 3-0 
en Liga à Majorque lundi.en Liga à Majorque lundi.
Il ne s’agit pas d’une blessure Il ne s’agit pas d’une blessure 
grave et Benzema sera disponible grave et Benzema sera disponible 
après la pause internationale après la pause internationale 

de deux semaines, mais il a été de deux semaines, mais il a été 
écarté pour l’énorme choc contre écarté pour l’énorme choc contre 
le rival Barcelone.le rival Barcelone.
Madrid accueille le Barça Madrid accueille le Barça 
dimanche, avec l’objectif dimanche, avec l’objectif 
d’accroître son avance en tête de d’accroître son avance en tête de 
la Liga à 10 points sur Séville, la Liga à 10 points sur Séville, 
deuxième, et de 15 points sur les deuxième, et de 15 points sur les 
Blaugrana, troisièmes.Blaugrana, troisièmes.
Retour après la trêve ?Retour après la trêve ?
Pour les Madrilènes, Benzema Pour les Madrilènes, Benzema 
devrait être de retour avant devrait être de retour avant 
le 6 avril, date à laquelle ils le 6 avril, date à laquelle ils 
affronteront Chelsea en quart affronteront Chelsea en quart 
de finale aller de la Ligue des de finale aller de la Ligue des 
champions.champions.
Benzema a joué un rôle essentiel Benzema a joué un rôle essentiel 
dans la qualification de Madrid dans la qualification de Madrid 
pour les quarts de finale, avec pour les quarts de finale, avec 
son triplé lors du match retour son triplé lors du match retour 
des huitièmes de finale contre le des huitièmes de finale contre le 
PSG, où les Espagnols se sont PSG, où les Espagnols se sont 
imposés 3-2 sur l’ensemble des imposés 3-2 sur l’ensemble des 
deux matches.deux matches.
Le Real qui défiera le Celta Vigo Le Real qui défiera le Celta Vigo 
le 2 avril en guise de reprise le 2 avril en guise de reprise 
après la trêve. Avec ou sans son après la trêve. Avec ou sans son 
meilleur buteur ?meilleur buteur ?

Considéré comme un onsidéré comme un 
prodige du football à prodige du football à 
seulement 15 ans, Hachim seulement 15 ans, Hachim 

Mastour n’a jamais confirmé son Mastour n’a jamais confirmé son 
talent et reste à 23 ans, un gâchis talent et reste à 23 ans, un gâchis 
du football...du football...
Pour tous les amateurs du ballon Pour tous les amateurs du ballon 

rond, les compilations d’Hachim rond, les compilations d’Hachim 
Mastour résonnent comme un Mastour résonnent comme un 
classique de Youtube. Le prodige classique de Youtube. Le prodige 
du centre de formation de l’AC du centre de formation de l’AC 
Milan régalait à coup de roulettes, Milan régalait à coup de roulettes, 
petits ponts, passements de jambe petits ponts, passements de jambe 
et sombreros. Très vite, il signait et sombreros. Très vite, il signait 

un contrat pro avec le club un contrat pro avec le club 
milanais et très vite l’ Italie et le milanais et très vite l’Italie et le 
Maroc poussaient pour l’avoir Maroc poussaient pour l’avoir 
dans leur rang. C’est finalement les dans leur rang. C’est finalement les 
Lions de l’Atlas qui récupéraient Lions de l’Atlas qui récupéraient 
le prodige et lui offraient sa le prodige et lui offraient sa 
première sélection à 16 ans. Mais première sélection à 16 ans. Mais 

malgré les contrats avec Nike, ou malgré les contrats avec Nike, ou 
les pubs avec Neymar, Hachim les pubs avec Neymar, Hachim 
Mastour ne parvenait pas à Mastour ne parvenait pas à 
confirmer son talent et enchaînait confirmer son talent et enchaînait 
les expériences ratées dans ses les expériences ratées dans ses 
clubs (Malaga, PEC Zwolle, clubs (Malaga, PEC Zwolle, 
Lamia, Reggina, Carpi). A 23 Lamia, Reggina, Carpi). A 23 
ans, il est aujourd’hui sans club et ans, il est aujourd’hui sans club et 
n’a toujours pas réussi à faire une n’a toujours pas réussi à faire une 
saison complète.saison complète.
Dans un entretien accordé au Dans un entretien accordé au 
média italien PSB, l’ international média italien PSB, l’international 
marocain (1 sélection) s’est marocain (1 sélection) s’est 
confié à cœur ouvert sur les confié à cœur ouvert sur les 
difficultés d’avoir été rapidement difficultés d’avoir été rapidement 
starifié et insiste sur le fait de starifié et insiste sur le fait de 
juste vouloir jouer au football. juste vouloir jouer au football. 
«Je vous assure qu’être Hachim «Je vous assure qu’être Hachim 
Mastour n’a pas été et n’est pas Mastour n’a pas été et n’est pas 
facile. J’ai toujours vécu sous le facile. J’ai toujours vécu sous le 
feu des projecteurs. D’un côté, feu des projecteurs. D’un côté, 
c’est quelque chose qui me plaît c’est quelque chose qui me plaît 
évidemment, car ça me stimule évidemment, car ça me stimule 
à donner le meilleur de moi, de à donner le meilleur de moi, de 
l’autre ça génère toujours une l’autre ça génère toujours une 
pression considérable sur moi. pression considérable sur moi. 
Comme je le dis constamment, Comme je le dis constamment, 
j’aimerais juste jouer au football j’aimerais juste jouer au football 
et être traité comme un simple et être traité comme un simple 
garçon de 23 ans, qui fait des garçon de 23 ans, qui fait des 
erreurs et qui est déterminé à erreurs et qui est déterminé à 
s’améliorer chaque jour pour s’améliorer chaque jour pour 
pouvoir se tailler une carrière à des pouvoir se tailler une carrière à des 
niveaux de sacrifice, d’humilité et niveaux de sacrifice, d’humilité et 
de travail important», a-t-il dans de travail important», a-t-il dans 
un premier temps regretté.un premier temps regretté.

Un entourage trop attiré Un entourage trop attiré 
par l’argentpar l’argent

Très largement au-dessus de la Très largement au-dessus de la 
moyenne techniquement, le natif moyenne techniquement, le natif 
de Reggio d’Emilie regrette aussi de Reggio d’Emilie regrette aussi 
les grandes attentes placées lui et les grandes attentes placées lui et 
estime qu’on lui en demande trop. estime qu’on lui en demande trop. 
«Malheureusement, chaque fois «Malheureusement, chaque fois 

que j’entre sur le terrain, la plupart que j’entre sur le terrain, la plupart 
des gens s’attendent à ce que je des gens s’attendent à ce que je 
prenne le ballon, que je dribble prenne le ballon, que je dribble 
tout le monde et que j’aille dans le tout le monde et que j’aille dans le 
but avec le ballon. Heureusement, but avec le ballon. Heureusement, 
le football est un sport composé le football est un sport composé 
de 11 joueurs. Souvent, il y a des de 11 joueurs. Souvent, il y a des 
gens qui offensent gratuitement gens qui offensent gratuitement 
même sur les réseaux sociaux même sur les réseaux sociaux 
où ils s’en prennent à ma où ils s’en prennent à ma 
personne, ma mentalité puis personne, ma mentalité puis 
mon professionnalisme. Je ne mon professionnalisme. Je ne 
sais qu’une chose : je travaille sais qu’une chose : je travaille 
dur tous les jours pour arriver au dur tous les jours pour arriver au 
sommet. Les gens ne connaissent sommet. Les gens ne connaissent 
pas la vérité, ils ne vivent pas les pas la vérité, ils ne vivent pas les 
situations.»situations.»
Hachim Mastour, qui a très Hachim Mastour, qui a très 
rapidement été mis en avant par rapidement été mis en avant par 
les nombreux sponsors, marques les nombreux sponsors, marques 
et partenariats, regrette aussi et partenariats, regrette aussi 
d’avoir fait confiance à certaines d’avoir fait confiance à certaines 
personnes de son entourage. Des personnes de son entourage. Des 
personnes qui étaient présentes personnes qui étaient présentes 
uniquement pour l’argent. «J’ai le uniquement pour l’argent. «J’ai le 
grand regret d’avoir fait confiance grand regret d’avoir fait confiance 
aux mauvaises personnes, des aux mauvaises personnes, des 
gens qui m’ont dit qu’ ils allaient gens qui m’ont dit qu’ils allaient 
me ruiner, qu’ ils terniraient me ruiner, qu’ils terniraient 
mon nom au point que je ne mon nom au point que je ne 
jouerais plus jamais au football. jouerais plus jamais au football. 
Voulez-vous savoir pourquoi ? Voulez-vous savoir pourquoi ? 
La réponse est simple : ils me La réponse est simple : ils me 
voyaient comme une machine à voyaient comme une machine à 
sous, une machine à presser. Je sous, une machine à presser. Je 
veux aussi leur rappeler qu’avant veux aussi leur rappeler qu’avant 
d’être footballeur, je suis un d’être footballeur, je suis un 
garçon simple, comme tout le garçon simple, comme tout le 
monde.» Sur le devant de la scène monde.» Sur le devant de la scène 
depuis quasiment 10 ans, Hachim depuis quasiment 10 ans, Hachim 
Mastour souhaite finalement juste Mastour souhaite finalement juste 
jouer au football. Et à seulement jouer au football. Et à seulement 
23 ans, il n’est pas trop tard.23 ans, il n’est pas trop tard.

L e compte à rebours pour e compte à rebours pour 
le début du stage décisif le début du stage décisif 
de ce mois de mars a de ce mois de mars a 

commencé, hier, avec l’ arrivée commencé, hier, avec l’arrivée 
du sélectionneur national au du sélectionneur national au 
CTN de Sidi Moussa.CTN de Sidi Moussa.
C’est donc, hier, que Belmadi a C’est donc, hier, que Belmadi a 
pris ses quartiers au QG habituel pris ses quartiers au QG habituel 
des Verts, afin de préparer le des Verts, afin de préparer le 
voyage et le stage de Malabo, voyage et le stage de Malabo, 
l’EN ayant rendez-vous ce l’EN ayant rendez-vous ce 
lundi pour un voyage Alger-lundi pour un voyage Alger-
Paris-Malabo afin de lancer la Paris-Malabo afin de lancer la 
préparation des deux matches préparation des deux matches 
de barrage contre le Cameroun. de barrage contre le Cameroun. 
Des éclaireurs de la FAF sont Des éclaireurs de la FAF sont 
déjà à Malabo, ils préparent le déjà à Malabo, ils préparent le 
terrain pour l’ arrivée de l’EN sur terrain pour l’arrivée de l’EN sur 
place, mais le coach des Verts a place, mais le coach des Verts a 
déjà la tête du côté du stade de déjà la tête du côté du stade de 
Japoma, il mise beaucoup sur la Japoma, il mise beaucoup sur la 

qualité de la pelouse, car c’est en qualité de la pelouse, car c’est en 
fonction de cela, qu’ il établira fonction de cela, qu’il établira 
son plan de jeu, pour le match à son plan de jeu, pour le match à 
haut risque le 25 de ce mois.haut risque le 25 de ce mois.

Système DSystème D
Aux dernières nouvelles, les Aux dernières nouvelles, les 
échos en provenance de Japoma échos en provenance de Japoma 
sont bonnes : le terrain serait sont bonnes : le terrain serait 
en bon état, la pelouse a été en bon état, la pelouse a été 
bien retapée. Hier matin déjà, bien retapée. Hier matin déjà, 
le chargé de communication de le chargé de communication de 
la sélection, Salah Bey Aboud la sélection, Salah Bey Aboud 
annonçait que l’EN a réussi à annonçait que l’EN a réussi à 
se procurer des images de l’ état se procurer des images de l’état 
actuel du terrain, ces images actuel du terrain, ces images 
montrent que le gazon a « repris montrent que le gazon a « repris 
des couleurs », et ne semble pas des couleurs », et ne semble pas 
abîmé, comme il l’ a été pendant abîmé, comme il l’a été pendant 
plus de 8 matches lors de la coupe plus de 8 matches lors de la coupe 
d’Afrique : « Elle est meilleure d’Afrique : « Elle est meilleure 
que la pelouse de la CAN », a-t-que la pelouse de la CAN », a-t-

on rapporté a Belmadi. Il faut on rapporté a Belmadi. Il faut 
dire qu’en janvier, la pelouse dire qu’en janvier, la pelouse 
abîmée avait privé le public de abîmée avait privé le public de 
Douala d’assister à des matches Douala d’assister à des matches 
avec du beau jeu, elle a privé avec du beau jeu, elle a privé 
aussi l’EN de développer son jeu aussi l’EN de développer son jeu 
fait d’une multitude de passes et fait d’une multitude de passes et 

d’accélérations, ces images que d’accélérations, ces images que 
la FAF a réussi à se procurer la FAF a réussi à se procurer 
en recourant au système D, en recourant au système D, 
montrent un terrain en assez montrent un terrain en assez 
bon état, cela aurait d’ailleurs bon état, cela aurait d’ailleurs 
rendu heureux et surtout satisfait rendu heureux et surtout satisfait 
le coach national, comme le coach national, comme 
décrit par Aboud à travers ses décrit par Aboud à travers ses 
déclarations à la Chaîne 2 de la déclarations à la Chaîne 2 de la 
radio nationale, hier matin.radio nationale, hier matin.
Côté camerounais, on essaye, Côté camerounais, on essaye, 
comme on peut, de cacher tout comme on peut, de cacher tout 
ce qui peut informer Belmadi ce qui peut informer Belmadi 
et lui permettre de programmer et lui permettre de programmer 
son travail et le faire son travail et le faire 
convenablement. On sait tous convenablement. On sait tous 
que la bataille psychologique que la bataille psychologique 
a été menée très tôt par la a été menée très tôt par la 
FECAFOOT, une source de la FECAFOOT, une source de la 
fédération nous avait indiqué fédération nous avait indiqué 
il y a 2 semaines que Samuel il y a 2 semaines que Samuel 

Eto’o, en personne, essayait Eto’o, en personne, essayait 
par tous les moyens d’avoir par tous les moyens d’avoir 
des renseignements du stage des renseignements du stage 
de l’EN à Malabo. Le risque de l’EN à Malabo. Le risque 
d’espionnage sur place est très d’espionnage sur place est très 
grand, c’est pour cela que la FAF grand, c’est pour cela que la FAF 
a envoyé depuis une semaine a envoyé depuis une semaine 
déjà des émissaires sur place, ils déjà des émissaires sur place, ils 
ont tout mis en œuvre pour que ont tout mis en œuvre pour que 
tout soit prêt, mettant en place un tout soit prêt, mettant en place un 
plan sécuritaire, qu’ ils espèrent plan sécuritaire, qu’ils espèrent 
infaillible. Le match du 25 sera infaillible. Le match du 25 sera 
entièrement préparé à Malabo, entièrement préparé à Malabo, 
Belmadi espère à présent que le Belmadi espère à présent que le 
gazon vert de Japoma soit bien gazon vert de Japoma soit bien 
taillé avant le match, et surtout taillé avant le match, et surtout 
que la surface soit bien plate, que la surface soit bien plate, 
pas sûr du tout que le Cameroun pas sûr du tout que le Cameroun 
mette tout cela à la disposition mette tout cela à la disposition 
du onze national.du onze national.

Le sélectionneur de l’équipe e sélectionneur de l’équipe 
nationale de football nationale de football 
Djamel Belmadi, a Djamel Belmadi, a 

convoqué 24 joueurs, en vue de convoqué 24 joueurs, en vue de 
la double confrontation face au la double confrontation face au 
Cameroun, les 25 et 29 mars, dans  Cameroun, les 25 et 29 mars, dans  
le cadre des barrages qualificatifs le cadre des barrages qualificatifs 
à la Coupe du monde 2022 au à la Coupe du monde 2022 au 
Qatar, rapporte la Fédération Qatar, rapporte la Fédération 
algérienne (FAF) samedi sur son algérienne (FAF) samedi sur son 
site officiel.site officiel.
La liste est marquée par la La liste est marquée par la 
convocation de deux nouveaux convocation de deux nouveaux 
joueurs: le défenseur de joueurs: le défenseur de 
l’ES Sahel Youcef Laouafi l’ES Sahel Youcef Laouafi 
et l’attaquant d’Al Wakrah et l’attaquant d’Al Wakrah 
(Qatar Super league) Mohamed (Qatar Super league) Mohamed 
Benyettou.Benyettou.
La liste des convoqués est La liste des convoqués est 
marquée également par le retour marquée également par le retour 
de plusieurs joueurs absents de plusieurs joueurs absents 
lors de la CAN 2021: Adlene lors de la CAN 2021: Adlene 
Guedioura (Burton Albion), Guedioura (Burton Albion), 
Hicham Boudaoui (OGC Nice), Hicham Boudaoui (OGC Nice), 
Rachid Ghezzal (Besiktas) et Rachid Ghezzal (Besiktas) et 
Ishak Belfodil (Herta Berlin).Ishak Belfodil (Herta Berlin).
En revanche, les attaquants: En revanche, les attaquants: 
Baghdad Bounedjah (Al Sadd), Baghdad Bounedjah (Al Sadd), 
Said Benrahma ( West Ham), Said Benrahma ( West Ham), 
Adam Ounas (Naples),Farid Adam Ounas (Naples),Farid 
Boulaya (FC Metz/France), les Boulaya (FC Metz/France), les 
milieux de terrain Adam Zorgane milieux de terrain Adam Zorgane 
(SC Charleroi) Haris Belkebla (SC Charleroi) Haris Belkebla 

(Stade Brestois), Yacine Brahimi (Stade Brestois), Yacine Brahimi 
(Al Rayyane) et Mohamed Amine (Al Rayyane) et Mohamed Amine 
Amoura (FC Lugano), ainsi que Amoura (FC Lugano), ainsi que 
les défenseurs, Amine Tougai (ES les défenseurs, Amine Tougai (ES 
Tunis), Lies Chetti (ES Tunis), Tunis), Lies Chetti (ES Tunis), 
Mohamed Réda Halaïmia (KFCO Mohamed Réda Halaïmia (KFCO 
Beerschot/ Belgique), présents à Beerschot/ Belgique), présents à 
la CAN 2021 au Cameroun, ne la CAN 2021 au Cameroun, ne 
figurent pas dans la nouvelle liste figurent pas dans la nouvelle liste 
de Belmdi.de Belmdi.
La première manche se jouera La première manche se jouera 
vendredi prochain au stade vendredi prochain au stade 

Japoma à Douala (18h00), alors Japoma à Douala (18h00), alors 
que le match retour est fixé au que le match retour est fixé au 
mardi 29 mars au stade Mustapha-mardi 29 mars au stade Mustapha-
Tchaker de Blida (20h30).Tchaker de Blida (20h30).
La sélection nationale s’envolera La sélection nationale s’envolera 
lundi pour la capitale équato-lundi pour la capitale équato-
guinéenne Malabo pour effectuer guinéenne Malabo pour effectuer 
un stage bloqué, avant de un stage bloqué, avant de 
rejoindre Douala le 24 mars, soit rejoindre Douala le 24 mars, soit 
à la veille de la rencontre.à la veille de la rencontre.
Les «Verts» restent sur une Les «Verts» restent sur une 
décevante participation à la décevante participation à la 

Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (remportée à 2022) au CAN-2021 (remportée à 2022) au 
Cameroun (9 janvier - 6 février), Cameroun (9 janvier - 6 février), 
marquée par une élimination marquée par une élimination 
prématurée dès le premier tour du prématurée dès le premier tour du 
tournoi.tournoi.
Liste des 24 joueurs :Liste des 24 joueurs :
Gardiens :Gardiens : Raïs M’bolhi  Raïs M’bolhi 
(Al-Ittifaq/ Arabie saoudite), (Al-Ittifaq/ Arabie saoudite), 
Alexandre Oukidja (FC Metz/ Alexandre Oukidja (FC Metz/ 
France), Mustapha Zeghba France), Mustapha Zeghba 
(Damac FC/Arabie saoudite).(Damac FC/Arabie saoudite).

Défenseurs :Défenseurs : Ramy Bensebaïni  Ramy Bensebaïni 
(B. Monchengladbach/ (B. Monchengladbach/ 
Allemagne), Djamel Benlamri Allemagne), Djamel Benlamri 
(Qatar SC/ Qatar), Youcef Atal (Qatar SC/ Qatar), Youcef Atal 
(OGC Nice / France), Aïssa (OGC Nice / France), Aïssa 
Mandi (Villarreal/ Espagne), Mandi (Villarreal/ Espagne), 
Abdelkader Bedrane (ES Tunis/ Abdelkader Bedrane (ES Tunis/ 
Tunisie), Mehdi Tahrat (Al-Tunisie), Mehdi Tahrat (Al-
Gharafa/ Qatar), Mohamed  Gharafa/ Qatar), Mohamed  
Houcine Benayada (ES Sahel/ Houcine Benayada (ES Sahel/ 
Tunisie), Ahmed Touba ( RKC Tunisie), Ahmed Touba ( RKC 
Waalwijk/Pays-Bas ), Youcef Waalwijk/Pays-Bas ), Youcef 
Laouafi (ES Sahel/ Tunisie).Laouafi (ES Sahel/ Tunisie).
Milieux :Milieux : Ismaël Bennacer (AC  Ismaël Bennacer (AC 
Milan/ Italie), Ramiz Zerrouki Milan/ Italie), Ramiz Zerrouki 
(Twente FC/ Pays-Ba(Twente FC/ Pays-Ba
s), Sofiane Feghouli (Galatasaray/ s), Sofiane Feghouli (Galatasaray/ 
Turquie),   Sofiane Bendebka Turquie),   Sofiane Bendebka 
(Al Fateh FC/ Arabie saoudite), (Al Fateh FC/ Arabie saoudite), 
Hicham Boudaoui (OGC Nice/Hicham Boudaoui (OGC Nice/
France), Adlene Guedioura France), Adlene Guedioura 
(Burton Albion/Angleterre)(Burton Albion/Angleterre)
Attaquants :Attaquants : Mohamed  Mohamed 
Benyettou (Al-Wakrah/ Qatar), Benyettou (Al-Wakrah/ Qatar), 
Islam Slimani (Sporting Islam Slimani (Sporting 
Lisbonne/ Portugal), Riyad Lisbonne/ Portugal), Riyad 
Mahrez (Manchester City/ Mahrez (Manchester City/ 
Angleterre), Youcef Belaïli (Stade Angleterre), Youcef Belaïli (Stade 
Brestois/France), Ishak Belfodil Brestois/France), Ishak Belfodil 
(Herta Berlin/Allemagne), (Herta Berlin/Allemagne), 
Rachid Ghezzal (Besiktas JK/Rachid Ghezzal (Besiktas JK/
Turquie).Turquie).

Mondial-2022 (barrages) Algérie :
Belmadi retient 24 joueurs pour le Cameroun

Les dernières nouvelles du terrain de Douala sont rassurantes :
Belmadi satisfait de la pelouse de Japoma

Dimanche 20 Mars 2022

C’C’est aujourd’hui que est aujourd’hui que 
le sectionnaire de le sectionnaire de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 

Djamel Belmadi animera une Djamel Belmadi animera une 

conférence de presse au centre conférence de presse au centre 

technique de Sid Moussa en technique de Sid Moussa en 

prévision des deux matchs prévision des deux matchs 

barrages des éliminatoires de la barrages des éliminatoires de la 

coupe du monde qualificatifs au coupe du monde qualificatifs au 
mondial 2022 au Qatar, prévus mondial 2022 au Qatar, prévus 
les 25 et 29 de ce mois de mars en les 25 et 29 de ce mois de mars en 
cours. La première manche aura cours. La première manche aura 
lieu au stade de Japonna à Douala lieu au stade de Japonna à Douala 
au Cameroun et la seconde  le 29 au Cameroun et la seconde  le 29 
mars à Alger. Que va-t-il dire? mars à Alger. Que va-t-il dire? 
Pour rappel le sélectionneur des Pour rappel le sélectionneur des 
«verts» s’est déclaré dans une «verts» s’est déclaré dans une 
dernière sortie devant la presse dernière sortie devant la presse 

qu’ il ne faudrait plus regarder dans qu’il ne faudrait plus regarder dans 
le rétroviseur mais se focalisée le rétroviseur mais se focalisée 
sur cette double qualification sur cette double qualification 
qui est un rêve pour moi «je n’ai qui est un rêve pour moi «je n’ai 
pas participé en coupe du monde pas participé en coupe du monde 
en tant que joueur je rêve de la en tant que joueur je rêve de la 
faire en tant que sélectionneur.» faire en tant que sélectionneur.» 
Par cette déclaration il a Par cette déclaration il a 
souligné la caractéristique de souligné la caractéristique de 
cette confrontation. En ce qui cette confrontation. En ce qui 

concerne l’effectif le coach concerne l’effectif le coach 
national entretient jusque-là le national entretient jusque-là le 
suspense. sans doute qu’ il va suspense. sans doute qu’il va 
procéder à quelques remaniement procéder à quelques remaniement 
dans certains compartiments dans certains compartiments 
névralgiques plus précisément en névralgiques plus précisément en 
attaque et le milieu d’autant plus attaque et le milieu d’autant plus 
qu’on parle de quelques éléments qu’on parle de quelques éléments 
qui frappent à la porte de l’équipe qui frappent à la porte de l’équipe 
nationale. Ce qui est sûr est que nationale. Ce qui est sûr est que 

le sélectionneur Djamel Belmadi le sélectionneur Djamel Belmadi 
sait très bien le cachet que revêt sait très bien le cachet que revêt 
cette double confrontation «j’ai eu cette double confrontation «j’ai eu 
des matchs couperets auparavant des matchs couperets auparavant 
et nous sommes conscients que et nous sommes conscients que 
tout le monde s’attend à une tout le monde s’attend à une 
bonne réaction de notre part dira-bonne réaction de notre part dira-
t-il en substance dans une des t-il en substance dans une des 
dernières  déclarations.dernières  déclarations.

Djamel Belmadi animera aujourd’hui une conférence de 
presse, que va-t-il dévoilé ?

Tayeb Zgaoula
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Real Madrid :
Benzema forfait pour le Clasico

Les terribles aveux d’Hachim Mastour

Touché au mollet, 
l’attaquant merengue ne 
s’est pas entraîné avec ses 

coéquipiers à la veille du choc 
face au Barça.
Karim Benzema a été écarté du 
Clasico de dimanche entre le Real 
Madrid et le FC Barcelone en 
raison d’une blessure au mollet.
Benzema était dans une course 
contre la montre pour récupérer 
de sa blessure avant le choc en 
Liga, mais il ne s’est pas entraîné 
avec ses coéquipiers lors de la 
dernière séance avant le match.
L’international français est 
maintenant incertain pour 
les rencontres avec les Bleus 
pendant la pause internationale, 
et pourrait rester à Madrid avant 
les derniers mois de la saison.
L’attaquant souffre d’une 
blessure au mollet gauche, qui l’a 
obligé à être remplacé après avoir 
été touché lors de la victoire 3-0 
en Liga à Majorque lundi.
Il ne s’agit pas d’une blessure 
grave et Benzema sera disponible 
après la pause internationale 

de deux semaines, mais il a été 
écarté pour l’énorme choc contre 
le rival Barcelone.
Madrid accueille le Barça 
dimanche, avec l’objectif 
d’accroître son avance en tête de 
la Liga à 10 points sur Séville, 
deuxième, et de 15 points sur les 
Blaugrana, troisièmes.
Retour après la trêve ?
Pour les Madrilènes, Benzema 
devrait être de retour avant 
le 6 avril, date à laquelle ils 
affronteront Chelsea en quart 
de finale aller de la Ligue des 
champions.
Benzema a joué un rôle essentiel 
dans la qualification de Madrid 
pour les quarts de finale, avec 
son triplé lors du match retour 
des huitièmes de finale contre le 
PSG, où les Espagnols se sont 
imposés 3-2 sur l’ensemble des 
deux matches.
Le Real qui défiera le Celta Vigo 
le 2 avril en guise de reprise 
après la trêve. Avec ou sans son 
meilleur buteur ?

Considéré comme un 
prodige du football à 
seulement 15 ans, Hachim 

Mastour n’a jamais confirmé son 
talent et reste à 23 ans, un gâchis 
du football...
Pour tous les amateurs du ballon 

rond, les compilations d’Hachim 
Mastour résonnent comme un 
classique de Youtube. Le prodige 
du centre de formation de l’AC 
Milan régalait à coup de roulettes, 
petits ponts, passements de jambe 
et sombreros. Très vite, il signait 

un contrat pro avec le club 
milanais et très vite l’Italie et le 
Maroc poussaient pour l’avoir 
dans leur rang. C’est finalement les 
Lions de l’Atlas qui récupéraient 
le prodige et lui offraient sa 
première sélection à 16 ans. Mais 

malgré les contrats avec Nike, ou 
les pubs avec Neymar, Hachim 
Mastour ne parvenait pas à 
confirmer son talent et enchaînait 
les expériences ratées dans ses 
clubs (Malaga, PEC Zwolle, 
Lamia, Reggina, Carpi). A 23 
ans, il est aujourd’hui sans club et 
n’a toujours pas réussi à faire une 
saison complète.
Dans un entretien accordé au 
média italien PSB, l’international 
marocain (1 sélection) s’est 
confié à cœur ouvert sur les 
difficultés d’avoir été rapidement 
starifié et insiste sur le fait de 
juste vouloir jouer au football. 
«Je vous assure qu’être Hachim 
Mastour n’a pas été et n’est pas 
facile. J’ai toujours vécu sous le 
feu des projecteurs. D’un côté, 
c’est quelque chose qui me plaît 
évidemment, car ça me stimule 
à donner le meilleur de moi, de 
l’autre ça génère toujours une 
pression considérable sur moi. 
Comme je le dis constamment, 
j’aimerais juste jouer au football 
et être traité comme un simple 
garçon de 23 ans, qui fait des 
erreurs et qui est déterminé à 
s’améliorer chaque jour pour 
pouvoir se tailler une carrière à des 
niveaux de sacrifice, d’humilité et 
de travail important», a-t-il dans 
un premier temps regretté.

Un entourage trop attiré 
par l’argent

Très largement au-dessus de la 
moyenne techniquement, le natif 
de Reggio d’Emilie regrette aussi 
les grandes attentes placées lui et 
estime qu’on lui en demande trop. 
«Malheureusement, chaque fois 

que j’entre sur le terrain, la plupart 
des gens s’attendent à ce que je 
prenne le ballon, que je dribble 
tout le monde et que j’aille dans le 
but avec le ballon. Heureusement, 
le football est un sport composé 
de 11 joueurs. Souvent, il y a des 
gens qui offensent gratuitement 
même sur les réseaux sociaux 
où ils s’en prennent à ma 
personne, ma mentalité puis 
mon professionnalisme. Je ne 
sais qu’une chose : je travaille 
dur tous les jours pour arriver au 
sommet. Les gens ne connaissent 
pas la vérité, ils ne vivent pas les 
situations.»
Hachim Mastour, qui a très 
rapidement été mis en avant par 
les nombreux sponsors, marques 
et partenariats, regrette aussi 
d’avoir fait confiance à certaines 
personnes de son entourage. Des 
personnes qui étaient présentes 
uniquement pour l’argent. «J’ai le 
grand regret d’avoir fait confiance 
aux mauvaises personnes, des 
gens qui m’ont dit qu’ils allaient 
me ruiner, qu’ils terniraient 
mon nom au point que je ne 
jouerais plus jamais au football. 
Voulez-vous savoir pourquoi ? 
La réponse est simple : ils me 
voyaient comme une machine à 
sous, une machine à presser. Je 
veux aussi leur rappeler qu’avant 
d’être footballeur, je suis un 
garçon simple, comme tout le 
monde.» Sur le devant de la scène 
depuis quasiment 10 ans, Hachim 
Mastour souhaite finalement juste 
jouer au football. Et à seulement 
23 ans, il n’est pas trop tard.
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FRANCE / VARIANT BA.2 OMICRON :
"Les mesures ont été levées trop tôt à cause de 

l’agenda politique"

Pour combien de our combien de 
temps encore ? En temps encore ? En 
début de semaine, début de semaine, 

les Français disaient au les Français disaient au 
revoir aux restrictions liées revoir aux restrictions liées 
au Covid-19. Pourtant, les au Covid-19. Pourtant, les 
contaminations repartent à contaminations repartent à 
la hausse. Ce jeudi 17 mars, la hausse. Ce jeudi 17 mars, 
le bilan de Santé Publique le bilan de Santé Publique 
France faisait état de 101 747 France faisait état de 101 747 
cas de contaminations en 24 cas de contaminations en 24 
heures contre 60 323 une heures contre 60 323 une 
semaine plutôt. En cause : la semaine plutôt. En cause : la 
propagation rapide du sous-propagation rapide du sous-
variant d'Omicron BA.2. variant d'Omicron BA.2. 
Pour Bruno Canard, directeur Pour Bruno Canard, directeur 
de recherche au CNRS et de recherche au CNRS et 
spécialiste des coronavirus, spécialiste des coronavirus, 
la levée du port du masque la levée du port du masque 
n'est pas intervenue au n'est pas intervenue au 
bon moment. Entretien. 4 bon moment. Entretien. 4 
mauvais signes sur notre mauvais signes sur notre 
printemps pandémique:1- printemps pandémique:1- 
BA.2 a gagné sur BA.1 2- BA.2 a gagné sur BA.1 2- 
BA.2 est davantage copain BA.2 est davantage copain 
avec TMPRSS2 que BA.13- avec TMPRSS2 que BA.13- 
BA.2 se fiche des vaccins BA.2 se fiche des vaccins 
contre un virus qui n'existe contre un virus qui n'existe 
plus4- La France tombe plus4- La France tombe 
les masques et ignore tjrs les masques et ignore tjrs 
l'aération-> on n'est pas l'aération-> on n'est pas 
rendus...— BrunoCanard rendus...— BrunoCanard 
Virology (@canardbruno) Virology (@canardbruno) 
March 17, 2022 Marianne : March 17, 2022 Marianne : 
Dès janvier, plusieurs Dès janvier, plusieurs 
spécialistes affirmaient spécialistes affirmaient 
que les prochaines vagues que les prochaines vagues 
de Covid seraient moins de Covid seraient moins 
importantes voire que importantes voire que 
l'épidémie allait s'arrêter. l'épidémie allait s'arrêter. 
Qu’en est-il actuellement ?  Qu’en est-il actuellement ?  
Bruno Canard : À l’époque, Bruno Canard : À l’époque, 
ces signes encourageants ces signes encourageants 
étaient liés au fait étaient liés au fait 
qu'Omicron, était beaucoup qu'Omicron, était beaucoup 
plus transmissible. En plus transmissible. En 
janvier, il y a eu jusqu’à 2,5 janvier, il y a eu jusqu’à 2,5 
millions de cas en France par millions de cas en France par 
semaine, ce qui n’a jamais semaine, ce qui n’a jamais 
été enregistré dans l’histoire été enregistré dans l’histoire 
de l’humanité. Omicron, qui de l’humanité. Omicron, qui 
s’est avéré moins dangereux, s’est avéré moins dangereux, 
a donné une immunité à la a donné une immunité à la 
population. Il était donc population. Il était donc 
difficile d’envisager un virus difficile d’envisager un virus 
qui puisse émerger ensuite, qui puisse émerger ensuite, 
ou alors ça aurait été un ou alors ça aurait été un 
virus immunologiquement virus immunologiquement 
différent.« BA.2 risque de différent.« BA.2 risque de 
descendre un peu plus dans descendre un peu plus dans 
les poumons, ce qui n’est les poumons, ce qui n’est 
jamais bon signe. »Mais jamais bon signe. »Mais 
tout cela n’est valable que tout cela n’est valable que 
si l’on connaît la durée de si l’on connaît la durée de 
l’immunité conférée par la l’immunité conférée par la 
vaccination ou une infection. vaccination ou une infection. 
Or avec Omicron, on a Or avec Omicron, on a 
remarqué que l’immunité remarqué que l’immunité 

diminuait assez rapidement, diminuait assez rapidement, 
de façon variable d’un de façon variable d’un 
individu à l’autre – ce que individu à l’autre – ce que 
l’on n’explique pas pour l’on n’explique pas pour 
l’instant. Et cela a permis l’instant. Et cela a permis 
l’éclosion du sous-variant l’éclosion du sous-variant 
Omicron BA.2 qui remplace Omicron BA.2 qui remplace 
désormais BA1.Dans désormais BA1.Dans 
votre tweet, vous assurez votre tweet, vous assurez 
que « BA.2 est davantage que « BA.2 est davantage 
copain avec TMPRSS2 que copain avec TMPRSS2 que 
BA.1 ». Qu'est-ce que ça BA.1 ». Qu'est-ce que ça 
signifie ?TMPRSS2 est une signifie ?TMPRSS2 est une 
protéine qui se trouve à la protéine qui se trouve à la 
surface de nos cellules et surface de nos cellules et 
facilite l’entrée du virus. Le facilite l’entrée du virus. Le 
virus a deux voies d’entrée : virus a deux voies d’entrée : 
l'une fusionne avec l’aide de l'une fusionne avec l’aide de 
TMPRSS2 et l'autre passe TMPRSS2 et l'autre passe 
directement par la voie directement par la voie 
endosomale. Autrement endosomale. Autrement 
dit, dans le premier cas, le dit, dans le premier cas, le 
virus entre dans nos cellules virus entre dans nos cellules 
par l’intermédiaire de par l’intermédiaire de 
TMPRSS2. C'est justement TMPRSS2. C'est justement 
ce qui semble se passer ce qui semble se passer 
avec BA.2, contrairement avec BA.2, contrairement 
à BA.1. Cela signifie qu’il à BA.1. Cela signifie qu’il 
risque de descendre un peu risque de descendre un peu 
plus dans les poumons, plus dans les poumons, 
ce qui n’est jamais bon ce qui n’est jamais bon 
signe, alors que BA.1. se signe, alors que BA.1. se 
trouvait davantage dans les trouvait davantage dans les 
voies respiratoires hautes. voies respiratoires hautes. 
Nous n’avons cependant Nous n’avons cependant 
pas assez de recul pour pas assez de recul pour 
savoir s’il y aura davantage savoir s’il y aura davantage 
d’hospitalisations. Il faut d’hospitalisations. Il faut 
suivre ce qu’il se passe à suivre ce qu’il se passe à 
l'étranger.À LIRE AUSSI : l'étranger.À LIRE AUSSI : 

"Dans 4 semaines, on devrait "Dans 4 semaines, on devrait 
avoir une augmentation des avoir une augmentation des 
cas de Covid long"Ce qui est cas de Covid long"Ce qui est 
intéressant c’est que BA.2 intéressant c’est que BA.2 
était là en même temps que était là en même temps que 
BA.1 et pourtant, BA.1 s’est  BA.1 et pourtant, BA.1 s’est  
développé en premier. Pour développé en premier. Pour 
l’heure, les causes de ce l’heure, les causes de ce 
développement préférentiel développement préférentiel 
ne sont pas connues mais ne sont pas connues mais 
peut-être que BA.2 n’était peut-être que BA.2 n’était 
pas au bon endroit au bon pas au bon endroit au bon 
moment. En tout cas, lorsque moment. En tout cas, lorsque 
les deux se retrouvent sur les deux se retrouvent sur 
le même territoire avec la le même territoire avec la 
même population, BA.2 même population, BA.2 
dépasse BA.1. Certaines dépasse BA.1. Certaines 
études montrent que BA.2 études montrent que BA.2 
se réplique davantage et plus se réplique davantage et plus 
rapidement dans certaines rapidement dans certaines 
cellules.La remontée cellules.La remontée 
actuelle des cas est-elle actuelle des cas est-elle 
uniquement liée à BA.2 ? uniquement liée à BA.2 ? 
Peut-elle provoquer une Peut-elle provoquer une 
sixième vague ? BA.2 est sixième vague ? BA.2 est 
devenu majoritaire vers le 10 devenu majoritaire vers le 10 
mars en France [représentant mars en France [représentant 
57 % des contaminations 57 % des contaminations 
selon les données de Santé selon les données de Santé 
Publique France, N.D.L.R. Publique France, N.D.L.R. 
], et oui, c'est bien lui qui ], et oui, c'est bien lui qui 
est à l'origine de cette est à l'origine de cette 
recrudescence de cas. Si recrudescence de cas. Si 
l’on se fie aux prévisions l’on se fie aux prévisions 
de l’Institut Pasteur, une de l’Institut Pasteur, une 
sixième vague arrive mais sixième vague arrive mais 
elle ne sera apparemment elle ne sera apparemment 
pas aussi importante que la pas aussi importante que la 
cinquième. Pour l’instant, on cinquième. Pour l’instant, on 
ne peut pas vraiment savoir ne peut pas vraiment savoir 

si BA.2 est moins dangereux si BA.2 est moins dangereux 
que BA.1 ou l’inverse. Il y que BA.1 ou l’inverse. Il y 
a souvent un décalage entre a souvent un décalage entre 
les vagues et les admissions les vagues et les admissions 
à l’hôpital.Quand vous à l’hôpital.Quand vous 
écrivez « BA.2 se fiche des écrivez « BA.2 se fiche des 
vaccins », cela veut dire vaccins », cela veut dire 
qu’il résiste mieux à la qu’il résiste mieux à la 
protection vaccinale ? Il faut protection vaccinale ? Il faut 
impérativement des vaccins impérativement des vaccins 
qui soient adaptés : il faut qui soient adaptés : il faut 
mettre en place des capacités mettre en place des capacités 
à fabriquer rapidement des à fabriquer rapidement des 
vaccins contre des virus qui vaccins contre des virus qui 
circulent et les distribuer circulent et les distribuer 
tout aussi rapidement. Ça ne tout aussi rapidement. Ça ne 
sert plus à grand-chose de sert plus à grand-chose de 
vacciner des gens avec une vacciner des gens avec une 
quatrième, cinquième voire quatrième, cinquième voire 
sixième dose d’un virus qui sixième dose d’un virus qui 
est celui de Wuhan de janvier est celui de Wuhan de janvier 
2020. Certes, il a peut-être 2020. Certes, il a peut-être 
un bénéfice sur les personnes un bénéfice sur les personnes 
à risques et les formes à risques et les formes 
graves, mais je ne pense pas graves, mais je ne pense pas 
qu’il soit nécessaire sur la qu’il soit nécessaire sur la 
population générale. Il nous population générale. Il nous 
faut des vaccins adaptés faut des vaccins adaptés 
aux souches qui circulent. aux souches qui circulent. 
Un vaccin contre Omicron Un vaccin contre Omicron 
BA.1 devait sortir en mars, BA.1 devait sortir en mars, 
celui-ci aurait déjà eu une celui-ci aurait déjà eu une 
meilleure protection croisée meilleure protection croisée 
vis-à-vis de BA.2 que de la vis-à-vis de BA.2 que de la 
souche de Wuhan.À LIRE souche de Wuhan.À LIRE 
AUSSI : Vous n’avez jamais AUSSI : Vous n’avez jamais 
eu le Covid-19 ? Ce n’est pas eu le Covid-19 ? Ce n’est pas 
seulement dû au hasardLes seulement dû au hasardLes 
mesures ont-elles été levées mesures ont-elles été levées 
trop tôt, à cause de l’agenda trop tôt, à cause de l’agenda 

politique ?Bien sûr ! Bien politique ?Bien sûr ! Bien 
que ce soit difficile à que ce soit difficile à 
entendre et à accepter, la entendre et à accepter, la 
réalité est qu’il ne faut pas réalité est qu’il ne faut pas 
laisser tomber les mesures laisser tomber les mesures 
barrières. Il faut garder le barrières. Il faut garder le 
masque et mettre en place masque et mettre en place 
des politiques d’aération des politiques d’aération 
strictes dans les lieux fermés. strictes dans les lieux fermés. 
D’autant que la vaccination D’autant que la vaccination 
peine face à BA.2. Peut-être peine face à BA.2. Peut-être 
que les formes graves de que les formes graves de 
sous-variant sont contrôlées sous-variant sont contrôlées 
mais la vaccination mais la vaccination 
n’empêche ni la contagion ni n’empêche ni la contagion ni 
la transmission. Et lorsqure la transmission. Et lorsqure 
BA.2 touche une personne BA.2 touche une personne 
qui n’est pas vaccinée ou qui n’est pas vaccinée ou 
dont l’immunité est réduite, dont l’immunité est réduite, 
cela peut poser problème.cela peut poser problème.
Jusqu’à quand faudrait-Jusqu’à quand faudrait-
il conserver les gestes il conserver les gestes 
barrières ?Ce qui est vrai barrières ?Ce qui est vrai 
aujourd’hui ne le sera peut-aujourd’hui ne le sera peut-
être plus dans deux mois. Si être plus dans deux mois. Si 
on impose le masque pendant on impose le masque pendant 
trois mois et qu’il n’y a plus trois mois et qu’il n’y a plus 
de virus dans trois jours, de virus dans trois jours, 
alors il ne servira plus à rien. alors il ne servira plus à rien. 
Il faut s’adapter au moment Il faut s’adapter au moment 
présent, réajuster les lois et présent, réajuster les lois et 
les dispositions sans délai. les dispositions sans délai. 
Il s’agit de faire comprendre Il s’agit de faire comprendre 
que ce n’est pas se renier, que ce n’est pas se renier, 
pour le politique, de dire pour le politique, de dire 
cela, c’est simplement cela, c’est simplement 
s’adapter intelligemment. s’adapter intelligemment. 
Or le politique ne le fait Or le politique ne le fait 
pas parce que ça lui coûte pas parce que ça lui coûte 
électoralement…électoralement… SEYBOUSE TIMES Dimanche 20 Mars 2022ANEP 2223001001
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Steam va 
débarquer sur 
Chromebook 
(mais pas sur 

tous)

Super73 annonce une très jolie moto... 
et des vélo électriques pour enfant

WhatsApp 
Les utilisateurs Android peuvent enfin faire 

autre chose en écoutant les messages vocaux

Google annonce l’arrivée de Steam 
sur ses Chromebooks mais la chose 
ne pourra pas concerner toutes les 
machines.
Dans sa keynote d’ouverture de la 
Game Developers Conference, Google 
a précisé qu’un alpha test de Steam sur 
Chrome OS serait disponible « pour 
certains Chromebooks », sans préciser 
lesquels.
Une minorité de Chromebooks 
concernés ?
La chose avait été évoquée pour la 
première fois en février dernier par 
9to5Google qui précisait alors que 
tous les Chromebooks ne seraient pas 
concernés. À l’époque, notre confrère 
ne parlait que de trois modèles d’Acer 
Chromebooks (les 514, 515 et Spin 713), 
deux Asus (les CX9 et Flip CX5) ainsi 
que le HP Pro C640 G2 et un produit 
Lenovo non précisé.
La vidéo de la keynote de Google 
ne permet hélas pas d’en savoir 
plus pour le moment, la société se 
contentant de préciser qu’il « est 
possible de vérifier cela sur le forum 
de la communauté Chromebook ». La 
question du matériel compatible sera 
sans doute abondamment discutée 
dans les prochains jours alors que 
les informations de nos confrères 
évoquaient la nécessité d’un processeur 
Intel de 11e génération et de 7 Go de 
RAM .
Bien sûr, alors que la chose n’est encore 
qu’en alpha test, se posera aussi la 
question de la prise en charge. Quels 
seront les jeux vidéo concernés par 
cette compatibilité ? Les développeurs 
devront-ils en passer par une certaine 
optimisation pour les Chromebooks ?

La marque américaine 
Super73 a dévoilé son 
line-up 2022 de vélos 

électriques et en a profité pour 
annoncer quelques surprises 
: la mise en production 
l’année prochaine d’une moto 
électrique de petite taille et 
plus légère, et la sortie d’un « 
vélo » électrique pour enfants.
Après avoir levé 20 millions de 
dollars en 2021, Super73 entre 
dans le concret et consolide 
fortement son catalogue déjà 
bien fourni pour l’année à 
venir.
Voyager plus simplement en 
ville

Parmi toutes ses annonces de 
nouveaux produits électriques, 
on retiendra surtout de la part 
de Super73 l’introduction 
du modèle C1X qui vient 
mettre un coup de pied dans 
la fourmilière des motos 
électriques. Bien qu’il ne 
s’agisse encore que d’un 
concept, dont la mise en 
production est prévue pour 
la fin d’année 2023, le C1X 
interpelle déjà avec son look et 
ses dimensions atypiques.
Le C1X se veut une alternative 
aux grosses motos (électriques 
ou non) pour un usage citadin 
simplifié, en lui apposant des 

dimensions plus réduites et des 
capacités limitées. La moto 
embarque avec elle des roues 
de 15 pouces, un empattement 
(l’espace entre les axes des 
roues) de 51 pouces, soit 1,29 
mètre et un moteur relocalisé, 
la rendant plus maniable et 
légère pour faciliter les trajets 
en ville.
Il n’y a pas encore beaucoup 
d’informations concrètes 
concernant la machine, mais 
la marque promet une recharge 
rapide atteignant 80 % de 
charge en une heure et The 
Verge nous indique qu’elle 
disposera d’une autonomie 
d’environ 160 km en ville pour 
une vitesse maximum de 120 
km/h. Malheureusement pour 
nous, cette moto C1X ne sera 
disponible qu’aux États-Unis 
à sa sortie, malgré sa présence 
sur le site internet européen de 
Super73.
Un vélo pour les cool kids
Super73 a donc annoncé le 
reste des modèles pour son 
line-up 2022, introduisant 
de nouvelles entrées pour 
les Séries R et Z, les vélo-

mobylettes électriques du 
constructeur. Mais là encore, 
ce qui retient l’attention c’est 
l’annonce de vélos électriques 
à destination des enfants : la 
Youth Series.
Peut-on vraiment appeler ces 
modèles des vélos, cependant 
? Avec des plateformes en 
lieu et place de pédales et un 
accélérateur positionné sur 
le guidon, on pourrait plutôt 
considérer les Youth Series 
comme les mobylettes d’antan 
remises au goût du jour. Pas 
de pédales veut dire moins de 
contrôle direct par les enfants, 
c’est pourquoi Super73 a pensé 
ses modèles pour les rendre les 
plus sécurisés possibles.
Le grip sur lequel est présent 
l’accélérateur est de couleur 
rouge pour permettre de bien 
l’identifier et l’engin dispose 
de modes de conduites 
réglables directement par les 
parents, avec notamment un 
mode démo qui permet de 
réduire les capacités du « vélo 
» le temps de l’apprentissage 
par l’enfant.

Alors que les utilisateurs 
iOS pouvaient déjà 
laisser jouer leurs 

messages vocaux en arrière-
plan, la fonctionnalité arrive 
désormais la dernière bêta 
WhatsApp sur Android. 
Lorsqu’une note est lancée, 
un petit lecteur apparaît dans 
le menu des notifications, 
laissant ainsi la possibilité de 
vaquer à ses occupations en 
même temps.
Les bêta WhatsApp sont 
souvent un nid à nouveautés 
qu’il est possible de découvrir 
avant l’heure. Il y a quelques 
jours, nous vous parlions 
notamment de la possibilité 
de poster un sondage dans une 
conversation de groupe qui 
pourrait arriver dans les mois 
à venir. Régulièrement, en 
revanche, les utilisateurs iOS 
profitent de ces fonctionnalités 
en premier, au détriment 
des utilisateurs Android qui 

doivent attendre leur tour.
C’est justement le cas d’une 
fonctionnalité très attendue : la 
lecture des messages vocaux en 
arrière-plan. À l’heure actuelle, 
il est encore nécessaire de 
garder la conversation ouverte 
pour pouvoir écouter une note 
vocale en entier, ce qui peut 
être très frustrant quand celle-
ci traîne en longueur. Or, en 
début d’année, WhatsApp 
a ajouté un lecteur externe 
permettant de naviguer sur 
d’autres applications pendant 
l’écoute.
LES UTILISATEURS 
ANDROID VONT 
POUVOIR QUITTER 
WHATSAPP EN 
ÉCOUTANT LEURS 
MESSAGES VOCAUX
Jusqu’à maintenant, seuls les 
utilisateurs iPhone avaient 
accès à cette fonctionnalité. 
Il est désormais temps pour 
les smartphones Android 

d’en profiter. La dernière 
bêta de WhatsApp ajoute 
en effet le lecteur au menu 
des notifications, qui permet 
donc de gérer l’écoute tout 
en naviguant sur d’autres 
applications. Il est ainsi 
possible de mettre en pause la 
note et d’avancer la lecture à 
point bien précis.
La date de déploiement 
définitive n’est pas encore 
connue à ce jour. Qui plus 
est, seuls quelques utilisateurs 

initiés semblent y avoir accès 
pour le moment. Si vous 
souhaitez vérifier que vous 
en faites partie, il suffit de 
télécharger la bêta 2.22.7.21 
de WhatsApp. Il est donc 
possible que vous deviez 
attendre encore un peu 
avant de pouvoir tester par 
vous-mêmes, le temps que 
les développeurs mettent à 
disposition une version stable 
de la fonctionnalité.
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Les scientifiques ont 
découvert que de 
petites quantités 

de lumière pouvaient 
mettre le corps dans un 
«état d’alerte». Le mieux 
reste de dormir lumière 
éteinte et volets baissés.
Vous oubliez parfois 
d’éteindre la télévision 
avant de dormir ? Vous 
laissez entrouvert le volet 
de votre chambre ? Ces 
habitudes ne sont pas 
idéales pour votre santé. 
Selon une nouvelle étude 
(source 1), dormir avec une 
faible source lumineuse a 
augmenté la glycémie et 
la fréquence cardiaque. 
Cette expérience a été 
menée auprès de jeunes 
en bonne santé participant 
à une expérience de 
laboratoire du sommeil.
Et la perturbation du 
sommeil serait bien 
réelle alors même que les 
participants dormaient 
les yeux fermés assure 

l’auteur de l’étude, le Dr 
Phyllis Zee, directeur 
du Center for Circadian 
and Sleep Medicine 
de la Northwestern 
University Feinberg 
School of Medicine. 
Dans le cadre de cette 
étude, les participants ont 
passé deux nuits dans un 

laboratoire du sommeil. 
Tous les participants à 
l’étude étaient connectés 
à des appareils surveillant 
un certain nombre de 
mesures objectives de la 
qualité du sommeil. «Nous 
avons enregistré les ondes 
cérébrales et avons pu dire 
à quel stade de sommeil 

se trouvait la personne. 
Nous avons enregistré 
leur respiration, leur 
fréquence cardiaque, leur 
électrocardiogramme, 
et nous leur avons 
également prélevé du 
sang pour mesurer les 
niveaux de mélatonine 
pendant leur sommeil», 
a expliqué le Dr Zee.
Déficit de sommeil
Les chercheurs ont 
constaté que même une 
infime quantité de lumière 
a créé un déficit de 
sommeil à ondes lentes et 
à mouvements oculaires 
rapides, les étapes 
du sommeil au cours 
desquelles la plupart 
des renouvellements 
cellulaires se produisent. 
De plus, la fréquence 
cardiaque était plus élevée, 
la résistance à l’insuline 
augmentait et les systèmes 
nerveux sympathique 
et parasympathique 
étaient déséquilibrés. 

Ces conclusions ont été 
publiées dans le journal 
des Actes de l’Académie 
nationale des sciences.
Alors, comment garantir 
une bonne nuit de 
sommeil ? «Assurez-
vous de commencer à 
atténuer vos lumières 
au moins une heure ou 
deux avant d’aller vous 
coucher pour préparer 
votre environnement au 
sommeil», recommande 
l’auteure de cette étude. 
Enfin, elle conseille 
de bannir toutes les 
lumières dans le spectre 
bleu, telles que celles 
émises les téléviseurs, 
les smartphones, 
les tablettes et les 
ordinateurs portables. «Si 
vous devez avoir une 
lumière allumée pour 
des raisons de sécurité, 
changez la couleur et 
choisissez des lumières 
qui ont des tons plus 
rougeâtres ou brunâtres».

Pour prendre soin de votre santé, dormez 
la lumière éteinte

L’Agence 
nationale 
de sécurité 

sanitaire plaide pour 
une restriction de plus 
de 1 000 substances afin 
de garantir la sécurité 
des consommateurs.
Les vêtements et les 
chaussures que nous 
portons au quotidien 
contiennent de très 
nombreux polluants 
chimiques. En 2018, 
un précédent rapport 
de l’Anses avait 
identifié plusieurs 
substances chimiques 
sur les vêtements ou 
les chaussures comme 
la benzidine, le chrome 
VI, le nickel, les 
nonylphénols ou encore 
le formaldéhyde. Pour 

limiter le risque d’allergie, 
l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire (Anses) 
rappelle fréquemment 
l’importance de laver ses 
vêtements neufs avant de 
les porter pour éviter des 
réactions cutanées. Pour 
cela, il est recommandé 
de suivre les conseils 
de lavage préconisés 
par le fabricant.
Actuellement, la 
réglementation 
européenne encadre 12 
substances chimiques ou 
familles de substances 
connues pour être des 
allergisants cutanés, à 
l’image du chrome VI ou 
du nickel. Une prise de 
conscience importante 
mais pas suffisante pour 
l’Anses qui propose au 

niveau européen (source 
1) une restriction pour plus 
de 1 000 substances en vue 
de renforcer la sécurité 
des consommateurs. Une 
démarche que l’Agence 
réalise en partenariat 
avec la Suède pour 
garantir la sécurité 
des consommateurs et 
limiter au maximum 
les allergies cutanées.
Interdire les 
colorants dispersés
Que réclame l’Anses ? 
Grâce à cette possible 
avancée, la présence 
de substances dont le 
potentiel allergisant 
était connu sera limitée. 
L’Agence de santé 
souhaite également 
«interdire la présence de 
tous les colorants dits 

dispersés qui servent 
notamment à la coloration 
des fibres synthétiques». 
Ces derniers sont souvent 
les responsables de 
l’apparition de certaines 
allergies cutanées. Enfin, 
l’Anses veut, avec sa 
nouvelle  

règlementation, abaisser 
les seuils réglementaires 
du nickel et du chrome 
VI qui n’étaient pas 
suffisamment protecteurs 
puisqu’ils continuaient 
à causer des allergies.

Toujours trop de polluants chimiques 
dans notre armoire
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Si certaines les ont 
naturellement, ce 
n’est pas le cas 

de tout le monde ! Les 
taches de rousseurs font 
envie et heureusement, 
il est possible de vous 
en faire vous même 
grâce à... du cacao. Re-
gardez, c’est incroyable 
!

Les taches de rousseur 
ont le vent en poupe 
depuis quelque temps. 
Ces petites taches, 
dues à une surproduc-
tion de mélanine, sont 
très courantes chez les 
personnes aux peaux 
claires avec des che-
veux blonds ou des che-
veux roux. Si certaines 
les ont boudés, depuis 
quelques années, elles 
sont largement plébis-
citées par les beautistas 
du monde entier, pour 
ce petit côté «après-so-

leil» que l’on ne peut 
qu’apprécier. À défaut 
de ne pas en avoir na-
turellement, de nom-
breuses techniques ont 
vu le jour pour s’en 
procurer chez soi et ce à 
n’importe quel moment 
de l’année : crayon, 
spray coloré, henné… 
il y en a pour tous les 
goûts ! Visiblement, 
on n’en a jamais assez, 
puisqu’une nouvelle 
technique suscite l’in-
térêt des utilisateurs 
de la plateforme Tik-
Tok : faire des taches 
de rousseur avec du 
cacao. Vous trouvez 
cela étrange ? Pourtant 
ce n’est pas la première 
fois que nos aliments 
s’invitent dans notre 
routine maquillage, 
comme l’amande pour 
faire son trait d’eye-
liner, alors pourquoi 
pas ? Pour les plus cu-

rieuses, 
c’est par ici !

Comment faire des 
taches de rousseur 

avec de la poudre de 
cacao ?

Pour réussir cette tech-
nique, super simple et 

éco-
nomique, il faut tout 
d’abord obtenir la 
bonne texture, puisqu’il 
ne s’agit pas de mettre 
la poudre telle quelle 
sur votre visage. Pour 
commencer, mélan-

gez une cuillère à café 
de poudre de cacao 
de votre choix avec 
quatre cuillères à soupe 
d’eau. Ensuite, prenez 
une brosse à dents et 
trempez-la dans votre 
mélange, puis placez-la 
au niveau de votre nez 
et vos pommettes puis 
frottez ses poils avec 
un doigt. En faisant ça, 
des gouttes de chocolat 
vont se disperser sur 
votre visage et créer 
vos fausses taches de 
rousseur. Ensuite, va-
porisez un peu de spray 
fixant et appliquez une 
poudre libre pour les 
faire tenir.

Et voilà, le tour est 
joué ! Si vos taches 
semblent trop grosses 
ou foncées, n’hésitez 
pas à les estomper avec 
un beauty blender hu-
mide ou vos doigts.

Cette technique 
n’est rien de 
plus qu’une pro-

cédure pour corriger 
certaines déformations 
esthétiques du nez. Elle 
a l’avantage de ne pas 
être chirurgicale. On 
vous explique tout !

Le rhinomodelage (ou 
rhinoplastie non chirur-

gicale) est une tech-
nique de comblement 
à base d’acide hyalu-
ronique. Elle permet 
d’obtenir des résultats 
pour lesquels une rhi-
noplastie chirurgicale 
n’est pas nécessaire. La 
procédure consiste à in-
jecter un certain volume 
d’acide hyaluronique 

dans le nez, afin de le 
remodeler et de corriger 
ses potentielles «imper-
fections».

Rhinoplastie non 
chirurgicale : pour qui 

?

Cette technique n’im-
plique pas de chirur-
gie esthétique, comme 
énoncé précédemment. 
Ce type d’injection est 
donc recommandé pour 
les patientes qui ont un 
nez mince et de légères 
déformations/imper-
fections. Elle peut être 
bénéfique pour celles 
qui ont une bosse na-
sale. Cependant, cette 
dernière ne sera pas 
supprimée, mais moins 
visible. Cette procé-
dure est également inté-
ressante pour corriger 
la pointe nasale. En 
revanche, si vous avez 
un nez particulièrement 

bulbeux, ce ne sera pas 
la plus appropriée.

Rhinoplastie non 
chirurgicale : quels 
résultats espérer ?

Tout d’abord, il est im-
portant de garder à l’es-
prit que la rhinoplas-
tie non chirurgicale ne 
modifie pas l’apparence 
du nez de manière défi-
nitive. Cette technique 
consiste simplement à 
insérer plus de volume 
dans une région du nez 
pour «maquiller» les 
imperfections. Si votre 
but est d’affiner ou de 
rétrécir votre nez, la 
seule intervention pos-
sible reste la chirurgie. 
Dans le cas d’une rhino-
plastie non chirurgicale 
indiquée, il est possible 
d’obtenir des résultats 
tels que : l’élévation de 
la pointe nasale, l’ap-
parence d’une pointe 

plus fine, une amélio-
ration des déviations de 
la pyramide nasale, la 
diminution de la bosse 
nasale. Ces résultats 
durent généralement 
6 mois et permettent 
d’effectuer des change-
ments esthétiques même 
sans chirurgie.

Rhinoplastie non 
chirurgicale : qui 

consulter ?

Il est essentiel de 
consulter un chirurgien 
plasticien (de préfé-
rence, qui a également 
une expérience de la rhi-
noplastie, c’est-à-dire 
de la chirurgie du nez). 
Ainsi, il sera possible de 
résoudre toutes les com-
plications potentielles 
et de garantir un résul-
tat satisfaisant. Compter 
entre 400 et 600 euros 
pour l’intervention.

Découvrez l’astuce (très) étonnante pour se faire 
des tâches de rousseur avec... du cacao

Comment remodeler son nez sans chirurgie esthétique ?



Dimanche 20 Mars 2022

Culture18 SeybouSe Times

Le film «Larbi Ben 
M’hidi, la boîte à 
idées» a ouvert la 

manifestation des Journées du 
film documentaire historique, 
lancée jeudi en fin d’après-
midi au théâtre communal 
«Hacene Belkird» de la ville 
de Sétif, dans le cadre de la 
commémoration de la fête 
de la Victoire, le 19 mars de 
chaque année.
D’une durée de 52 minutes, 
le film retrace la vie et le 
parcours du martyr symbole 
Larbi Ben M’hidi (1923-1957) 
à travers les témoignages 
de nombreux moudjahidine, 
chercheurs et spécialistes 
dont la moudjahida Drifa Ben 
M’hidi, l’historien Mohamed 
Lamine Belghith et l’écrivain 
Othmane Saâdi et autres.
Ce documentaire a également 
mis en exergue le rôle 
héroïque du martyr Larbi 
Ben M’hidi dans la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie 

depuis qu’il a rejoint les scouts 
musulmans algériens (SMA) et 
puis son engagement politique 
jusqu’à son arrestation en 
1957 et sa mort en martyr.
Le film a été favorablement 
accueilli par le public 
notamment les étudiants qui 
ont suivi avec passion et 
grand intérêt les différentes 
étapes des événements de ce 

documentaire et apprécié les 
scènes narratives ponctuant ce 
travail de mémoire.
Au programme de cette 
manifestation, organisée à 
l’initiative de l’Office de la 
culture et du tourisme de la 
commune de Sétif, qui se 
poursuivra jusqu’au 19 mars 
courant, figure la projection 
des deux autres documentaires 

«Moufdi Zakaria. Poète de la 
Révolution Algérienne», du 
réalisateur jordanien Sohaib 
Abou Doula et «Ferhat Abbas 
le pharmacien de Sétif», réalisé 
par Charefeddine Yekhlef.
Les journées du film 
documentaire historique, qui 
s’inscrivent dans le cadre de 
la commémoration de la fête 
de la Victoire, visent à mettre 

la lumière sur l’héroïsme 
des personnalités de la 
Révolution durant la période 
de l’occupation française 
et à mettre en exergue leurs 
sacrifices pour l’indépendance 
du pays, a souligné le président 
de l’Office de la culture et du 
tourisme de la commune de 
Sétif, M. Khaled Mehanaoui.
Le but est également de 
transmettre l’histoire de la 
glorieuse Guerre de libération 
et de faire connaitre ses héros 
aux jeunes générations à 
travers le cinéma, étant un 
moyen qui  «attire un large 
public de tous les segments 
de la société, en particulier les 
jeunes».
Un débat et un concours sont 
organisés à la fin de chaque 
film, où ceux qui répondent à 
certaines questions autour du 
film projeté, parmi le public, 
remportent des prix.

Le long métrage documentaire 
«Enrico Mattei et la Révolution 
algérienne», dédié au parcours 

du militant anticolonialiste et ami de 
la Révolution algérienne, en hommage 
à son combat, défendant la cause du 
peuple algérien, a été projeté jeudi à 
Alger.
Ecrit et réalisé par Ali Fateh Ayadi, 
ce documentaire biographique de 53 
minutes, a été présenté à la salle de 
cinéma El Kahyam dans le cadre de la 
Semaine du film documentaire (12-17 
mars).
Présenté pour la première fois en 2018 
à l’occasion du Festival du cinéma 
d’Alger (Fica), dédié au film engagé, 
le documentaire retrace le parcours 
d’Enrico Mattei, industriel et fondateur 
de l’industrie pétrolière italienne, qui 
avait initié des contrat pétroliers plus 
avantageux pour les pays producteurs, 
à la fin des années 1950.
Appuyé de témoignages, le 
réalisateur consacre une partie de son 

documentaire à la vie politique de 
Mattei qui a su rallier la classe politique 
italienne à la cause algérienne. Engagé 
en faveur de la cause algérienne, il a 
rencontré notamment des responsables 
du Gouvernement provisoire de la 
République algérienne (GPRA).
Les témoignages d’anciens membres du 
ministère de l’Armement et des Liaison 
générales (MALG) dont Mohamed 
Khelladi et Brahim Bendriss attestent 
que «Mattei avait également mobilisé 
la classe politique italienne pour 
l’indépendance de l’Algérie» et aidé à 
«introduire plusieurs représentants du 
GPRA et du MALG notamment auprès 
de politiciens et médias de son pays».
L’universitaire italienne Burna 
Bagnato, auteure de «L’Italie et la 
Guerre d’Algérie» (2012), relève 
que Matteï a contribué activement 
à bouleverser le monopole des 
compagnies pétrolières majeures.
Le film évoque aussi la mort «tragique 
et mystérieuse» de Mattei, dans un 

crash d’avion en Lombardie, dans le 
nord de l’Italie.  A ce jour, cet accident, 
survenu en octobre 1962, au lendemain 
de l’indépendance de l’Algérie, est 
demeuré «suspect».
Sorti en 2018, ce film a été produit 
par l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (Aarc), le Centre 
national du cinéma et de l’audiovisuel 

(Cnca) et celui du développement du 
cinéma (Cadc).
Douze documentaires aux contenus 
en lien avec l’architecture, l’histoire, 
l’anthropologie et le patrimoine, ont 
été présentés au public dans le cadre de 
la Semaine du film documentaire qui 
prend fin jeudi.

Sétif 

«Larbi Ben M’hidi, la boîte à idées», inaugure 
les journées du film documentaire historique

Le documentaire «Enrico Mattei et la Révolution 
algérienne» projeté à Alger
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La troisième édition du 
salon du mariage s’est 
ouverte jeudi au Centre 

des arts et des expositions 
(Carex) de Tlemcen, avec la 
participation d’une trentaine 
d’exposants qui proposent des 
gammes variées de produits 
et services nécessaires à la 
préparation et à la célébration 
des fêtes de mariage.
Les stands de ce salon, qui 
s’étale jusqu’au 26 mars en 
cours, exposent des chambres 
à coucher, des salons, de la 
literie et des bijoux, ainsi que 
des gâteaux traditionnels et 
tout le patrimoine matériel et 

immatériel utilisés dans ce genre 
de fêtes à Tlemcen, a indiqué la 
société organisatrice de ce salon.
Cette nouvelle édition du 
salon donnera lieu également 
à un concours national en art 

culinaire, où seront présents des 
plats traditionnels d’Alger, de 
Constantine, d’Annaba, d’Oran, 
de Tlemcen et autres.
Les participants à cette 
compétition devront préparer des 

plats traditionnels et des desserts 
avec une touche moderne, selon 
la même source, qui a souligné 
que la modernisation dans la 
préparation de plats traditionnels 
permettra de mettre en valeur l’art 
culinaire traditionnel algérien 
et de pouvoir l’intégrer dans 
les grands hôtels et restaurants 
nationaux et internationaux.
Un jury constitué de spécialistes 
de la restauration et de l’hôtellerie 
départageront les concurrents à 
la fin de ce salon.
Le programme de cette troisième 
édition du salon du mariage 
prévoit quotidiennement 
l’organisation de soirées 

musicales, en sus de défilés de 
mode, ainsi qu’une cérémonie 
nuptiale tlemcenienne lors de 
la soirée de clôture, ou tous les 
rituels et traditions seront mis 
en valeur devant les visiteurs et 
touristes.
A noter enfin qu’une cellule 
de sensibilisation relative à la 
vaccination contre la Covid-19 
a été installée par la direction 
de la santé et de la population 
au niveau du Carex, dans le 
but d’inviter les visiteurs à se 
faire vacciner et à contribuer 
par conséquent à l’immunité 
collective.

Le Directeur de la 
documentation et de 
l’information du Haut 

conseil islamique (HCI) 
Mohamed Baghdad a affirmé, 
mercredi à Alger, que le Conseil 
a élaboré un programme spécial, 
en prévision de sa participation 
à la 25e édition du Salon 
international du livre d’Alger 
(SILA), prévu du 24 au 30 mars.
M. Baghdad a déclaré à l’APS 
que le 25ème Salon du livre 
coïncide avec le 24e anniversaire 
de création du HCI qui a élaboré 

«un programme spécial», en 
prévision de sa participation à 
cette manifestation.
Le programme du HCI qui sera 
disponible pendant la durée 
du Salon, prévu au Palais des 
expositions à partir de la semaine 
prochaine, renferme plusieurs 
«axes culturels interactifs», dont 
une journée de communication 
sur «les perspectives de la 
finance islamique en Algérie», a 
indiqué M. Baghdad.
Au menu également des 
journées interactives sur 

le parcours du HCI et ses 
réalisations, une conférence 
sur les œuvres de son 
président, outre une journée de 
communication sur les conseils 
de conciliation et les règles de la 
fatwa et des séances ouvertes au 
grand public.
Par ailleurs, M. Baghdad a 
annoncé la préparation en cours 
d’une conférence nationale sur 
«le rôle historique des oulémas 
de Chlef dans la protection de 
la société» qui intervient dans 
le cadre d’une série d’activités 

périodiques organisées par le 
HCI pour mettre en avant le 
rôle pionnier des oulémas de la 

Nation, des décennies durant, 
dans la préservation de l’identité 
religieuse nationale.

Le long métrage égyptien 
«Plumes» (Feathers), 
réalisé par Omar Al-

Zohairy, a été projeté mardi 
soir à la Cinémathèque d’Alger, 
à l’ouverture de l’événement 
cinématographique «No Means 
No!», organisé sous le thème 
«Non à la violence faite aux 
femmes».
Réalisé en 2021, le film 
«Feathers» dresse un sombre 
tableau de l’Egypte profonde 
à travers l’histoire d’une mère 
passive qui mène une vie 
misérable dans une maison 
délabrée près d’une ancienne 
usine où travaille son mari, 
livrée à elle même et ne quittant 
jamais son gîte jusqu’à ce que 
son mari autoritaire disparaisse 
un jour. Elle pense qu’il a été 
transformé en poule par un 

magicien.
Avec la disparition absurde de 
ce mari, qui gérait la vie de cette 
famille dans le moindre détail, 
la mère n’a d’autre choix que de 
sortir de sa réserve et assumer le 
rôle de chef de famille.
Le film (112 minutes), une 
co-production Egypte-France-
Grèce-Pays-Bas, présente une 
image sombre d’une frange 

de la société égyptienne qui 
souffre en silence, accablée par 
l’extrême pauvreté et le besoin, 
tout en dénonçant le monde 
marginal des bidonvilles, 
l’injustice et la violence subies 
par  les femmes.
Le scénario de «Plumes» a été 
écrit par le réalisateur Ahmed 
Amer qui a apporté sa touche 
et son expérience soutenues par 

une excellente interprétation des 
acteurs.
Premier du genre, le long 
métrage d’Al-Zohairy a 
remporté un grand succès 
en 2021 et été primé dans 
de nombreux festivals 
internationaux, à l’instar du 
Festival international de Cannes 
en France, où il a été couronné 
du Grand Prix de la Semaine de 
la Critique et du Prix du Jury 
de la Fédération internationale 
de la presse cinématographique 
(FIPRESCI).
Ce film a également remporté 
les prix les plus importants du 
Festival du film de Carthage en 
Tunisie, tels que le Golden Tanit 
Award pour la première œuvre, 
le prix du meilleur scénario et 
celui de la meilleure actrice.
Al-Zohairy, 33 ans, a deux 

courts métrages à son actif et a 
déjà travaillé comme assistant 
réalisateur dans plusieurs films.
Lancée en Tunisie en 2018, 
et déjà organisée en Palestine 
et en Jordanie, l’évenement 
cinématographique «No Means 
No!» verra la projection d’autres 
films pendant trois jours, avec 
«débat sur les questions de la 
violence faite aux femmes». 
Cette manifestation est 
organisée avec le soutien du 
ministère de la Culture et des 
Arts.
Parmi d’autres œuvres 
programmées pour les deux 
prochains jours figurent le 
long métrage algérien «Sola» 
de Salah Issaad et le film 
documentaire palestinien 
«Comme je veux» de Samaher 
Al-Qadi.

Tlemcen

Ouverture de la 3e édition du salon du mariage

HCI
Programme spécial pour prendre part au 25e SILA

Le long-métrage égyptien «Plumes» projeté à Alger
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Sydney Sweeney continue 
son ascension ! Après 
des rôles très remarqués 

dans White Lotus et Eupho-
ria, la jeune actrice a décroché 
un nouveau contrat de poids : 
elle sera à l’affiche de Madame 
Web, un nouveau projet de 
Sony Pictures basé sur l’uni-
vers de Spider-Man. Sydney 
Sweeney sera face à Dakota 
Johnson dans cette adaptation 
du personnage qui, dans les co-
mic books, est une femme âgée 
connectée à une toile d’arai-
gnée lui donnant des pouvoirs 
psychiques.
Aucune autre information 
n’a filtré sur le projet, si ce 
n’est qu’il sera réalisé par S.J. 
Clarkson (Life on Mars, Col-
lateral, Succession), écrit par 
Matt Sazama et Burk Shar-
pless (Morbius) et que, selon 
plusieurs sources relayées par 
Deadline, il est possible que 
le personnage soit totalement 
réinventé pour son passage sur 

grand écran.
Premier film féminin

Madame Web sera en tout cas 
une manière pour Sony de 
capitaliser sur les succès de 
ses dernières sorties : le deu-
xième film Venom a rapporté 
500 millions de dollars au box-
office international, tandis que 
Spider-Man : No Way Home a 
été le plus gros carton de 2021, 
avec 1,85 milliard de dollars de 
recettes.
Après une saison 2 d’Euphoria 
où elle crève l’écran, Sydney 
Sweeney s’est imposée dans 
les viseurs de tous les grands 
studios, et c’est donc le pre-
mier film majeur pour lequel 
elle signe, mais probablement 
pas le dernier. Si l’on en croit 
Deadline, la comédienne aurait 
été convaincue par la perspec-
tive de pouvoir jouer avec Da-
kota Johnson dans le premier 
film de l’univers Marvel de 
Sony composé entièrement de 
super-héroïnes.

Arnold Schwarze-
negger a son mot à 
dire sur la guerre en 

Ukraine. L’acteur et homme 
politique austro-américain 
s’est ainsi adressé directe-
ment au peuple russe dans 
une vidéo publiée jeudi sur 
les réseaux sociaux, pour lui 
« dire la vérité sur la guerre 
en Ukraine » et dénoncer « 
la propagande et la désin-
formation » du Kremlin. « 
Je sais que votre gouverne-
ment vous a dit que c’était 
une guerre pour dénazi-
fier l’Ukraine. Dénazifier 
l’Ukraine ? Ce n’est pas vrai 
», assène l’ancien gouver-
neur de Californie qui ré-
pète n’avoir qu’« affection 
et respect pour le peuple de 
Russie », dans cette vidéo 

longue de plus de neuf mi-
nutes et sous-titrée en russe.
L’histoire de son père, sol-
dat pour l’Allemagne nazie
S’adressant également 
aux soldats russes, Arnold 
Schwarzenegger raconte 
l’histoire de son père, sol-
dat pour l’Allemagne nazie 
pendant la Seconde Guerre 
mondiale, qui avait été « 
galvanisé par les mensonges 
de son gouvernement ». Il 
évoque ainsi comment son 
père est rentré de Leningrad 
en homme « brisé physi-
quement et mentalement », 
non seulement à cause du 
shrapnel reçu, mais aussi à 
cause de la culpabilité qu’il 
ressentait. « Je ne veux pas 
que vous vous retrouviez 
brisés comme mon père », 

soutient-il, « ce n’est pas 
la guerre pour défendre la 
Russie que vos grands-pères 
ou vos arrière-grands-pères 
ont menée ».

« Vous avez commencé 
cette guerre. Vous pouvez 

stopper cette guerre »

La star de Terminator lance 
en outre un message à « 
ceux au pouvoir au Krem-
lin », leur demandant « 
pourquoi ils sacrifieraient 
ces jeunes hommes pour 
leurs propres ambitions ». 
Jeudi en milieu de journée, 

la vidéo avait déjà été vue 
plusieurs millions de fois. 
A Vladimir Poutine, il lance 
: « Vous avez commencé 
cette guerre. Vous menez 
cette guerre. Vous pouvez 
stopper cette guerre. »
Arnold Schwarzenegger 
finit son adresse avec un 
message de soutien envers 
les citoyens russes qui ont 
manifesté contre la guerre 
dans les rues du pays. « Le 
monde a vu votre bravoure. 
Nous savons que vous avez 
subi les conséquences de 
votre courage. Vous êtes 
mes nouveaux héros et 
vous avez la force de Youri 
Petrovitch Vlassov », dit-il 
en référence au champion 
soviétique d’haltérophilie 
rencontré dans sa jeunesse.

Norman Reedus 
va devoir se 
reposer quelque 

temps avant de reprendre 
le tournage de la der-
nière saison de The Wal-
king Dead. L’acteur était 
sur le plateau de la série 
d’horreur quand il a été 
victime d’une commo-
tion cérébrale, d’après 
Deadline. On ignore 
encore si les caméras 
étaient en train de tour-
ner au moment où l’acci-
dent est survenu mais un 

porte-parole 

de la star a confirmé la 
blessure dans un com-
muniqué.
« Norman a subi une 
commotion cérébrale sur 
le plateau. Il se remet 
bien et retournera bien-
tôt au travail. Merci à 
tous pour votre sollici-
tude », a déclaré Jeffrey 
Chassen, agent de la star, 
à la publication.
Deadline affirme par 
ailleurs que la fin du 
tournage de cette ultime 
saison de la série culte 
a donc été repoussé de 

quelques jours, en 

attendant que sa star se 
remette de la blessure.
Récidiviste
La nouvelle de l’inci-
dent avait fuité lorsque 
le Fandemic Tour, une 
convention de fans or-
ganisée en Georgie, 
avait annoncé que Nor-
man Reedus ne pourrait 
pas être présent lors de 
l’événement prévu du 
18 au 20 mars. Jeffrey 
Dean Morgan, Melissa 
McBride, Seth Gilliam 
et Cailey Fleming ainsi 
que David Morrissey et 
Sarah Wayne Callies ont 

de leur côté confirmé 
leur venue.
Ce n’est pas la première 
fois que Norman Reedus 
se blesse sur le tournage 
de The Walking Dead. 
L’acteur s’était coupé au 
niveau du bras en 2015 – 
une blessure filmée par 
les caméras, mais fina-
lement coupée au mon-
tage. L’acteur a déjà été 
victime d’une commo-
tion cérébrale en 2005 
lorsqu’il a été blessé à la 
tête dans un accident de 
voiture.

Guerre en ukraine : 
Arnold Schwarzenegger s’adresse aux Russes « pour leur 

dire la vérité »

« The Walking Dead »: 
Norman Reedus victime d’une commotion 

cérébrale sur le tournage

Sydney Sweeney rejoint Dakota 
Johnson à l’affiche du prochain film 

Marvel de Sony Pictures
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Très affectés par le décès de monsieur :

bEn ALI SAMIR
(Cadre de l’APC / Ex joueur Hamra Annaba) 

Monsieur bOUGHAbA Djamel de l’AAJ Hamra Annaba ainsi que les membres du bureau exécutif et 
l’ensemble de l’Association présentent à la famille du défunt leurs condoléances les plus attristées et 

prient Allah le tout puissant d’accorder sa sainte miséricorde au défunt.
A Allah nous appartenons et à lui nous retournons 

Le Président AAJ Hamra Annaba
boughaba Djamel
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L’Algérie nouvelle 
avance «sereinement et 
tranquillement» vers la 

création d’une société en mesure 
de compter sur elle-même pour 
poursuivre le message de la victoire, 
de la construction et du renouveau 
en fidélité au serment des chouhada, 
a affirmé jeudi le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laïd Rebiga.
Intervenant lors d’une conférence 
historique organisée à l’occasion de 
la célébration du 60ème anniversaire 
de la fête de la Victoire, M. Rebiga 
a assuré que l’Algérie nouvelle 
avançait aujourd’hui «sereinement 
et tranquillement vers l’atteinte de 
l’objectif suprême de la volonté 
populaire en concrétisant les nobles 
significations de la démocratie 
constructive et efficace pour la création 
d’une société en mesure de compter 
sur elle-même pour poursuivre le 
message de victoire, de construction et 
de renouveau en fidélité au serment de 
la patrie et des chouhada».
«L’importance du 19 mars 1962 
est enracinée dans la conscience de 

chaque Algérien et Algérienne, une 
date qui leur inspire un sentiment de 
fierté de la victoire de la volonté des 
enfants de l’Algérie dans la bataille 
de la libération puis la bataille des 
négociations. Le Jour de la Victoire 
restera à jamais une valeur historique 
et humaine immortelle dans l’histoire 
de notre nation», a déclaré le ministre 
qui a relevé l’importance, 60 ans 
après cette date, de réfléchir sur les 
acquis de cette victoire pour l’Algérie 
indépendante, telle que voulue par les 
chouhada de Novembre. 
Evoquant les négociations d’Evian, 
le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit a affirmé que la 
décision de la révolution de s’asseoir 
à la table des négociations en soi 
«était une question importante, voire 
cruciale pour les Algériens face à un 
colonisateur qui n’aurait pas cédé 
à la négociation sans la force de 
la révolution, l’expérience de ses 
dirigeants et le contrôle de la situation 
par l’Armée de libération nationale 
(ALN)».
«Après moult rounds tumultueux, 
le négociateur algérien a fait montre 

de clairvoyance politique et de génie 
diplomatique afin de remporter les 
négociations d’ailleurs sanctionnées 
par le cessez-le-feu et la réalisation 
de plusieurs acquis, conçus dans la 
Déclaration de Novembre comme 
étant des objectifs inaliénables 
quelles qu’en soit les circonstances, 
c’est-à-dire la défense de l’intégrité 
territoriale, de la nation algérienne et 
le recouvrement de la souveraineté», 
a-t-il rappelé.
La bataille politique a été «une ligne 

de démarcation entre la volonté des 
ayants-droit à une vie décente et la 
volonté d’enterrer la dignité humaine 
et d’occuper les peuples, la justice qui 
ne s’éclipsera jamais de cette terre 
révolutionnaire en a été rendue», a 
martelé ministre.
Ont assisté à la conférence 
des responsables de l’Etat, des 
moudjahidine et des universitaires, 
lesquels ont visualisé un documentaire 
qui a dépeint le processus des Accords 
d’Evian et les négociations menées 

par la délégation algérienne, avant 
d’assister à des communications 
scientifiques axées, d’une part, sur les 
négociations algéro-françaises, le rôle 
non aliéné de la Suisse qui a supervisé 
les pourparlers, le rôle de l’information 
dans le retentissement du statut de la 
guerre algérienne et, d’autre part, la 
consécration de la mémoire nationale.
La conférence a été l’occasion de 
rendre hommage aux moudjahidine 
Ali Boughezala, Dahou Ould Kablia et 
Mohamed Mokrani, en considération 
et en reconnaissance de leurs sacrifices 
pour l’indépendance et la dignité.
Les moudjahidine distingués ont, 
de leur côté, mis en avant le rôle du 
négociateur algérien qui n’a eu de cesse 
d’imposer ses conditions consistant en 
le recouvrement de chaque parcelle 
de notre terre bénie et l’attachement à 
l’indépendance.
A été organisée en marge de la 
conférence, une exposition de 
photographies, de documents 
et d’articles de presse sur les 
négociations, parus à l’époque, pour 
commémorer l’anniversaire de la 
Victoire.

Les Accords d’Evian 
proclamant un cessez-
le-feu le 19 mars 1962 

constituent un couronnement et un 
aboutissement de la lutte armée du 
peuple algérien qui a fini par mettre 
à genou la France coloniale pour 
la contraindre à s’asseoir à la table 
des négociations et à se résoudre à 
engager des négociations sans que 
l’intégrité territoriale et l`unité du 
peuple algérien ne soient remises en 
cause.
Ils auront ainsi consacré la 
reconnaissance de l’unicité 
du territoire, du peuple et de 
l’indépendance totale de l’Algérie, 
ce qui est tout à l’honneur des 
négociateurs algériens qui ont déjoué 
toutes les tentatives de la partie 
française de semer le doute au sein 
de la délégation des négociateurs 
algériens, à l’exemple de «la paix 
des braves» suggérée par Charles de 

Gaule, mais refusée par le signataire 
de ces Accords, Krim Belkacem, 
qui avait qualifié cela «d’appel à la 
reddition».
Ces Accords représentent aussi 
une victoire pour les vaillants 
moudjahidine qui ont fait montre de 
courage et de sacrifice sur le terrain, 
traduisant ainsi tout l`attachement 
du peuple algérien à l`indépendance 
du pays et au recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Une consécration qui reflète 
également la ténacité, la finesse 
tactique et la rigueur des 
négociateurs algériens qui ont tenu 

à préserver l’intégrité et l’unité 
du territoire algérien, malgré les 
attentats terroristes des extrémistes 
français de l`Organisation de 
l`armée secrète (OAS) qui ont voulu 
attiser la guerre et les crimes contre 
le peuple algérien dans le but de 
torpiller ces Accords et faire échouer 
le processus du cessez-le-feu.
Il est vrai qu’il y a eu des concessions 
lors des contacts informels entre des 
émissaires français et des membres 
du Gouvernement provisoire de 
République algérienne (GPRA) 
quant au maintien des bases navale de 
Mers El Kebir et aérienne de Bousfer 
(Oran), mais à titre temporaire, car 
elles ont été récupérées cinq ans 
après l`indépendance au lieu de 15 
ans comme souhaité par la partie 
française.
En somme, c’est grâce à 
l’intelligence hors du commun de 
la délégation algérienne, conduite 

par Krim Belkacem, également 
vice-président du GPRA, que le 
complot du colonialisme a échoué, 
sachant que la France avait adopté 
un stratagème de manière à diviser 
le territoire algérien pour préserver 
le Sahara avec toutes ses richesses 
souterraines, notamment après la 
découverte du pétrole en 1956.
En ce sens, le plan de division 
du territoire algérien que voulait 
imposer De Gaule au Front de 
libération nationale (FLN) a échoué 
face à la perspicacité de la partie 
algérienne qui a rejeté de manière 
catégorique la partition de l`Algérie, 
tout en exigeant l’indépendance 
totale du pays.
A ce titre, les négociations avaient 
achoppé, dans un premier temps, 
sur la question du Sahara algérien, 
ce qui avait amené la délégation 
algérienne à adopter une attitude 
intransigeante sur la question de 

l`intégrité territoriale avant de 
quitter la table des négociations et 
d’accentuer la pression sur la partie 
française.    
Celle-ci avait alors proposé de 
céder le Nord de l`Algérie au FLN 
et d’offrir la paix au pays, contre 
le Sahara qui devait rester sous 
occupation française, ce qui était 
en contradiction aux principes 
fondamentaux contenus dans la 
Déclaration du 1er Novembre 1954, 
à savoir la préservation de l`intégrité 
du territoire, de l`unité du peuple 
algérien et de l`indépendance 
nationale.
La position ferme et intransigeante 
des négociateurs algériens aura 
ainsi prévalu pour fermer de manière 
définitive la porte de la partition de 
l`Algérie et imposer l`indépendance 
totale et l`intégrité du territoire 
national, à la faveur du référendum 
d’autodétermination.
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